

MEMORIA DEL CURSO ACADÉMICO 2009-2010

MARÍA JOSÉ PORRO HERRERA
ACADÉMICA SECRETARIA

MEMORIA DEL CURSO ACADÉMICO 2009-2010

Excmo. Sr. Director, Excmas. e Ilmas. Autoridades, Ilustre Cuerpo Académico, Señoras y Señores:

Fiel a las obligaciones estatutarias de la Institución que nos acoge, como Secretaria de esta Real Academia, cumplo con la obligación de dar lectura a la Memoria Académica del curso pasado, comprensiva de las actividades más sobresalientes desarrolladas durante el mismo, el 200 de su historia.

En acto similar al que hoy realizamos, fue inaugurado el curso 2009-2010 el día 15 de octubre, finalizando en sesión solemne el jueves 17 de junio del presente año. En este período se han celebrado 29 sesiones ordinarias, 10 de la Junta Rectora (ANEXO I) y 8 sesiones extraordinarias (ANEXO II); entre ellas, además de las sesiones de apertura y clausura de curso, la necrológica en honor de la Ilma. Sr^a. D^a. Ana M^a. Vicent Zaragoza, Académica Numeraria, las dedicadas a conmemorar el Día de la Constitución Española de 1978, el Día de la Inmaculada, el Día Mundial del Teatro, el Día de Góngora y el Día Mundial del Medio Ambiente.

Presentaciones de libros y diversas actividades musicales como conciertos de piano e intervenciones corales enriquecieron la vida cultural de la Academia en un curso fructífero e intenso como viene siendo habitual (ANEXOS VI y VII).

La conferencia de apertura, tras la preceptiva lectura de la memoria del curso 2009-2010 por la Sra. Secretaria, Dr^a. D^a. María José Porro Herrera, corrió a cargo del Ilmo. Sr. Dr. D. Manuel Gahete Jurado, Académico Numerario, con una conferencia que versó sobre “Dialéctica del drama histórico: Fuente Obejuna “versus” *Fuenteovejuna*”. A continuación se hizo entrega de los títulos de nombramiento a los nuevos Académicos Correspondientes elegidos en el curso 2008-2009, tras lo cual el Excmo. Sr. Director de la Real Academia, Dr. D. Joaquín Criado Costa, declaró abierto el nuevo curso académico en nombre de Su Majestad el Rey Juan Carlos I.

GESTIONES ACADÉMICAS

Entre las actividades destinadas a la gestión de la institución académica en sus más diversos campos, hay que señalar principalmente dos. La primera de las cuestiones se asienta en la continuación de las relaciones de colaboración con subvenciones económicas renovadas periódicamente mediante convenio entre la Real Academia y

el Excmo. Ayuntamiento, Excmo. Diputación Provincial, la Universidad de Córdoba, CajaSur y la Fundación PRASA, convenios que permiten la realización de actividades conjuntas programadas y puestas en ejecución, tras acogimiento a las convocatorias de ayudas a actividades específicas en forma de congresos, simposios, jornadas académicas y visitas institucionales dentro y fuera de la capital.

El segundo pilar muestra el normal transcurrir de la vida institucional, que por imperativo del estado en que se encuentran las obras de la sede de la Institución, ha habido que seguir celebrándolas en el edificio “Pedro López de Alba” de la Universidad de Córdoba y en el Real Círculo de la Amistad. Ambas instituciones han cedido desinteresadamente sus instalaciones para estos fines mientras dure la dificultad de hacerse en la sede de la propia Real Academia (ANEXO IV).

Los acuerdos tomados en las sesiones respectivas dejan también constancia de los asuntos de vital importancia para la Institución, bien sea por su índole académica, económico-administrativa, aprobación de las cuentas de ingresos y gastos en el año 2009, las certificaciones de obras emitidas, los presupuestos de ingresos y gastos de la Academia para el año 2010, el contrato de dos becarias PRAEM –D^a. Antonia Cerezo García y D^a. María Luisa López Nogales-, firmar convenios de colaboración con las instituciones y tomar acuerdos de carácter tecnológico –como son continuar con la informatización de la biblioteca y la puesta al día de la página web- (ANEXOS XI y XIX).

SUBVENCIONES RECIBIDAS

Han cambiado sustancialmente las cantidades con que las instituciones venían subvencionando, con reducción de las mismas, para actividades en colaboración con la Real Academia. En el presente curso y tras las solicitudes pertinentes, se ha contado con las aportaciones CajaSur, Diputación Provincial de Córdoba, Consejería de Economía, Innovación y Ciencia (Dir. Gral. de Universidades), Ministerio de Educación, Ayuntamiento de Córdoba, Instituto de España, El Corte Inglés y Joyería Pilar González, si bien algunas de ellas quedan pendientes de ser percibidas en su totalidad (ANEXO X).

REUNIONES DE TRABAJO

Además de las reuniones periódicas habidas por la Junta Rectora, el Sr. Director por sí o acompañado de miembros del equipo rector ha mantenido frecuentes reuniones de trabajo, entre otras, con altos cargos de la Consejería de Economía, Innovación y Ciencia (Secretaría General de Universidades e Investigación de la Junta de Andalucía) sobre temas de I+D+i, con la Ilma. Sra. Directora General de Universidades y con la Sra. Consejera de Obras Públicas y Vivienda de la Junta de Andalucía. Con todos ellos se trataron asuntos referentes a gestión económica y la posibilidad de recibir subvenciones aplicables a la terminación de las obras de ampliación de la sede de la Real Academia.

En las entrevistas mantenidas con el Sr. Presidente y Diputado Delegado de Cultura de la Diputación y el Sr. Primer Teniente de Alcalde del Ayuntamiento de Córdoba se abordaron asuntos relativos a la renovación de los convenios suscritos con las respectivas instituciones; como en otras ocasiones, a ambos les fue solicitado un aumento de las cantidades con las que vienen subvencionando a la Real Academia sin

que hasta el momento la petición haya recibido respuesta satisfactoria.

Las reuniones con el Excmo. Sr. Rector Mgco. de la Universidad de Córdoba versaron sobre la colaboración en actividades conjuntas.

Por más perentorias hay que dejar constancia de la entrevista mantenida por los miembros de la Junta Rectora con los Sres. Casas González y García Escudero, en nombre y representación de Cajasur, para tratar de la concesión de un préstamo a la Real Academia con el que poder afrontar la terminación de las obras. Este capítulo sigue preocupando notoriamente a los miembros de la Real Academia al perdurar los problemas que subsisten en relación con las obras en la sede de la Institución; para tratar éstos y otros asuntos se ha reunido en varias ocasiones a la Comisión de Obras nombrada por el Pleno al efecto y la Junta Rectora. De sus deliberaciones ha estado informado pormenorizadamente el Pleno en todo momento.

Las reuniones con las autoridades políticas y los representantes de otras instituciones, además de las citadas, tuvieron como objeto coordinar esfuerzos en la realización de actividades culturales conjuntas, entre éstos la BRIMZ-X, el Programa de Estudios Hispánicos en Córdoba (PRESHCO) y el Real Círculo de la Amistad.

PRESENCIA DE LA REAL ACADEMIA EN ACTOS DIVERSOS

La Real Academia ha visto consolidado y ratificado el programa de actividades académicas de cursos pasados haciéndose presente en cuantos actos académicos, institucionales, sociales y de toda índole ha sido requerida su presencia, invitaciones a las que habitualmente, y salvo causa mayor, se ha correspondido con la presencia de su Director o algún otro Académico en quien éste o el Pleno delegara. No quisiéramos abrumar con la lectura de los 129 actos que han contado con representación oficial de la Academia, ni tampoco relegar a ninguno en la omisión de una relación resumida, por considerar que todos ellos merecen similar acogida y respeto por parte del cuerpo académico. Remitimos al ANEXO correspondiente (ANEXO XXI).

VIDA ACADÉMICA

Además de las sesiones preceptivas de los jueves y las sesiones extraordinarias citadas, se celebraron las correspondientes al ciclo “Los martes poéticos de la Academia”, coordinadas por los Académicos Numerarios. Sres. Dres. Criado Costa y Gahete Jurado (ANEXO V). Especial interés tienen los temas tratados en las citadas sesiones ordinarias (ANEXO IV), los ciclos de conferencias y jornadas específicas dentro y fuera de Córdoba (ANEXO III), las actividades musicales (ANEXO VI), presentaciones de libros (ANEXO VII) y visitas institucionales (ANEXO IX).

INTERCAMBIO BIBLIOGRÁFICO Y DONACIONES VARIAS

La Real Academia ha visto incrementado considerablemente el número de peticiones de intercambio bibliográfico, en formato digitalizado cada vez con más frecuencia, con instituciones diversas, lo que unido a las frecuentes donaciones a veces en lotes significativos, ha acrecido el fondo bibliotecario y documental de nuestra Institución, fondo cuya catalogación e informatización ha debido interrumpir su proceso al denunciarse por Cajasur el convenio preexistente entre dicha entidad

y la Real Academia, debiendo incorporarse en consecuencia la experta que tenía encomendada la informatización, D^a. Pilar Maldonado Mudarra, a su puesto de trabajo original. No obstante lo cual el convenio suscrito por la Real Academia con la Cátedra Intergeneracional “Prf. Francisco Santisteban” de la Universidad de Córdoba ha permitido continuar con el inventario de los fondos bibliográficos encomendado en esta ocasión a alumnas voluntarias de la Cátedra Sras. D^a. Consuelo Quevedo Fraile, D^a. Francisca Cuevas Ballesteros, D^a. Juana González Segura, D^a. María Luisa Goñi Orellana, D^a. María Dolores Caballero Alcalde, D^a. Ana Aranda Ochoa, D^a. Dolores Ortega Roldán y los alumnos D. Antonio Moreno García y D. Rafael Santos Priego bajo la supervisión de la Académica Bibliotecaria, Dr^a. Ana M^a. Padilla Mangas. Igualmente se ha ocupado de la catalogación del fondo bibliográfico antiguo la experta D^a. Rocío Ariza López, bajo la supervisión de D^a. Cristina Ruiz de Villegas García-Pelayo.

PUBLICACIONES

Durante el presente curso han visto la luz con la coordinación de la Real Academia y el patrocinio económico de otras instituciones los *Boletines* n^o. 156 (enero-junio 2009) y 157 (julio-diciembre 2009). El n^o. 8 (2009) de *Al-Mulk. Anuario de Estudios Arabistas*. El volumen *Zuheros. Historia, paisaje y cultura*, coordinado por Antonio Arjona Castro, José Cosano Moyano y Joaquín Criado Costa.

En coedición con la Universidad de Córdoba se editó el libro *Córdoba contemporánea. Historia, espacio urbano y economía*, coordinado por José Cosano Moyano.

El Instituto de España publicó el volumen *La Real Academia de Córdoba, de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes. Bicentenario de la Institución científica y cultural más antigua de la provincia*, de Joaquín Criado Costa.

ALTAS DE ACADÉMICOS

Dentro de las sesiones extraordinarias y tras el proceso estatutario y reglamentario correspondiente una vez confirmada públicamente la plaza vacante de Académico Numerario, la Real Academia proclamó como Académico Numerario Electo al Ilmo. Sr. Dr. D. Enrique Aguilar Gavilán, adscrito a la sección de Ciencias Históricas.

Fueron aceptados como Académicos Correspondientes dentro y fuera de Córdoba, a la espera de ratificar su nombramiento con el trabajo de presentación, los Sres. Dr. D. José Varela Ortega (Madrid); D. José Burgos Serrano (Cabra, Córdoba); Dr. D. Ricardo Manuel Martín de la Guardia (Valladolid); Dr. D. Luis Rodríguez Ramos (Madrid); Dra. D^a. Guadalupe Gómez-Ferrer Morant (Madrid); Dr. D. Manuel Fernando Sáez Cano (Tánger); Ilmo. Sr. D. Fernando Cruz-Conde y Suárez de Tangil (Córdoba); Excmo. Sr. Dr. D. José Manuel Roldán Nogueras (Córdoba); D. Jesús Cabrera Jiménez (Córdoba); D. José Antonio Ponferrada Cerezo (Montilla, Córdoba); Dr. D. Manuel Pineda Priego (Espejo, Córdoba); Dr. D. Francisco Miguel Espino Jiménez (Aguilar de la Frontera, Córdoba); Dr. D. José Romera Castillo (Madrid); D. Antonio Fernández Díaz *Fosforito* (Puente Genil, Córdoba); Excmo. Sr. Dr. D. Javier de Navascués y de Palacio (Cádiz); D. Manuel Pérez de la Lastra y Villaseñor (Montalbán, Córdoba); Excmo. Sr. D. Juan Ramón Berdugo Gómez de la Torre (Valladolid); Dr. D. Manuel Galeote López (Iznájar, Córdoba); Dr. D. Carlos Dardé Morales (Santander) (ANEXO

XII).

En sesión extraordinaria fue recibido como Académico de Honor el Ilmo. Sr. D. Antonio Palacios Luque.

Cambió de situación el Académico Correspondiente en Lucena Dr. D. Antonio Cruz Casado, que pasó a serlo con residencia en Córdoba, adscrito a la Sección de Bellas Letras (ANEXO XIII).

BAJAS DE ACADÉMICOS

El fallecimiento de compañeros ha acompañado igualmente la vida de la Academia durante el curso que resumimos; en todos los casos el sentimiento de pérdida ha estado siempre presente entre los miembros de la Corporación. En nombre de todos, recordamos a los Ilmos. Sres. D^a. Ana M^a. Vicent Zaragoza y D. Miguel Salcedo Hierro y les deseamos la paz eterna.

INSTITUTO DE ACADEMIAS DE ANDALUCÍA

Por su pertenencia al Instituto de Academias de Andalucía, la de Córdoba tiene participación en la vida del mismo, y el Dr. D. Joaquín Criado Costa ha estado presente en cuantos actos ha celebrado el Instituto para los que en su día fue convocado, en su doble condición de Director de esta Real Academia y de Secretario General del Instituto.

El Día del Instituto del presente curso académico fue conmemorado en Córdoba, con una sesión extraordinaria con la asistencia de las autoridades cordobesas, en el Alcázar de los Reyes Cristianos (ANEXO XVI).

INSTITUTO DE ESPAÑA

Las cordiales relaciones con el Instituto de España nos han permitido contar con la ayuda económica para el mantenimiento de nuestros equipos informáticos (ANEXO XVII).

CONFEDERACIÓN ESPAÑOLA DE CENTROS DE ESTUDIOS LOCALES, DEL C.S.I.C.

Con la Confederación Española de Centros de Estudios Locales, del C.S.I.C., se han mantenido los contactos e intercambios habituales en un clima de cordial relación. (ANEXO XVIII). El Sr. Criado Costa figura como Vicepresidente de la misma.

VISITA DE AUTORIDADES Y PERSONALIDADES

La prolija actividad de la Real Academia ha motivado la asistencia de autoridades y personalidades relevantes que honraron con su presencia los actos celebrados (ANEXO XXII). También la programación de ciclos de conferencias y jornadas aludidas más arriba atrajeron a numeroso público, viéndose así cumplido otro de los objetivos propuestos por la Academia, lo cual sirve a su vez de estímulo a sus miembros para seguir trabajando en el camino emprendido.

AGRADECIMIENTOS Y FELICITACIONES

Además de lo hasta aquí mencionado, la Real Academia de Córdoba fomenta la labor continua y en ocasiones apenas perceptible de académicos y personas que sin serlo ayudan desinteresadamente y con gran eficacia desde sus puestos de responsabilidad, facilitando gestiones necesarias, bien sea en asuntos de carácter académico, bien de carácter administrativo, económico o jurídico, unas veces cediendo sus instalaciones para la celebración de determinados actos (Cabildo Catedral, Obispado de Córdoba), otras asesorando en asuntos jurídicos, administrativos y tributarios (D. Rafael Mir Jordano, D. Antonio Manzano Solano y D. Javier Martín Fernández), bien encargándose de gestionar la venta de los pisos heredados (D. José Cosano Moyano). Creemos de justicia agradecer su trabajo al igual que lo hacemos con las numerosas felicitaciones que el Pleno académico ha considerado oportuno cursar en numerosas ocasiones a instituciones y personas, bien por sus éxitos individuales, bien por considerar que de alguna manera sus actividades trascendían lo puramente personal, redundando con ello en la institución académica (ANEXO XXIV).

CONCLUSIÓN

Y así llegamos al 17 de junio del año 2010 en que la Real Academia celebró la sesión de clausura de curso. Tras la apertura de la sesión por el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa (Director de la Academia), el Ilmo. Sr. Dr. D. José Cosano Moyano hizo la semblanza del Dr. D. Juan Aranda Doncel, Académico Numerario al que se le dedicaba por la Corporación público homenaje. A continuación pronunció una conferencia el Académico Numerario electo y Profesor Titular de la Universidad de Córdoba Ilmo. Sr. Dr. D. Enrique Aguilar Gavilán sobre el tema “Córdoba hacia 1810, año en que se funda la Real Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes”. Finalizado lo que antecede, el Excmo. Sr. Director dio por clausurado el curso 2009-2010 en nombre de Su Majestad el Rey D. Juan Carlos I.

ANEXOS**ANEXO I**

REUNIONES CORPORATIVAS

A) SESIONES ORDINARIAS Y ASISTENCIA DE ACADÉMICOS

Fecha:	Numerarios:	Académicos:	Correspondientes:	Público:
22-10-09.	18		14	080
29-10-09.	15		20	400
05-11-09.	18		01	----
12-01-09.	15		14	050
19-11-09.	16		20	070
26-11-09.	17		15	070
17-12-09.	14		16	040
07-01-10.	11		13	050
14-01-10.	18		23	070
21-01-10.	14		15	050
28-01-10.	14		20	080
04-02-10.	14		17	150
11-02-10.	18		28	120
18-02-10.	13		11	060
25-02-10.	11		11	050
04-03-10.	20		23	070
11-03-10.	14		26	080
13-03-10.	10		13	050
18-03-10.	15		19	070
23-03-10.	05		08	050
08-04-10.	17		20	070
15-04-10.	19		17	060
17-04-10.	15		23	180
20-04-10.	02		04	050
22-04-10.	14		14	070
29-04-10.	18		25	150
06-05-10.	11		01	----
13-05-10.	16		17	070
20-05-10.	11		21	----

B) SESIONES EXTRAORDINARIAS

Fecha:	Numerarios:	Académicos:	Correspondientes:	Público:
15-10-09.	17		34	150

03-12-09.	15	16	090
10-12-09.	11	17	050
25-03-10.	11	17	070
16-05-10.	14	15	140
03-06-10.	21	15	120
10-06-10.	16	19	090
17-06-10.	15	36	130

C) REUNIONES DE LA JUNTA RECTORA

24-09-2009.-/04-11-2009.-/16-12-2009.-/02-02-2010.-/10-02-2010.-/23-03-2010.-/29-04-2010.-/20-05-2010.-/10-06-2010.-/07-07-2010.-/

D) REUNIONES DE LA COMISIÓN DE OBRAS

Varias a lo largo del curso.

ANEXO II

SESIONES EXTRAORDINARIAS

- *Jueves 15 de octubre*: Sesión extraordinaria, pública y solemne de apertura del curso 2009-2010, con las siguientes intervenciones: lectura de la Memoria del curso 2008-2009, por la Ilma. Sra. Dra. D^a. María José Porro Herrera, Académica de Número y Secretaria de la Corporación; discurso de apertura del curso, sobre “Dialéctica del drama histórico: Fuente Obejuna “versus” *Fuenteovejuna*”, a cargo del Ilmo. Sr. Dr. D. Manuel Gahete Jurado, Numerario; actuación de la Coral de la Cátedra Ramón Medina del Liceo Artístico y Literario, dirigida por el Ilmo. Sr. D. Luis Bedmar Encinas, Numerario; y palabras de apertura del curso y de clausura del acto, por el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa, Director de la Academia.

- *Jueves 3 de diciembre*: Sesión extraordinaria y pública para conmemorar el Día de la Constitución Española. La Excmo. Sra. D^a. Rosa Aguilar Rivero, Consejera de Obras Públicas y Transportes de la Junta de Andalucía, ex-Alcaldesa de Córdoba y Abogada, pronunció la conferencia “La Constitución y el Poder Autonómico y Local”. Fue presentada por el Excmo. Sr. Dr. D. Eugenio Domínguez Vilches, Académico Correspondiente y ex-Rector de la Universidad de Córdoba.

- *Jueves 10 de diciembre*: Sesión extraordinaria y pública para conmemorar el Día de la Inmaculada. El Dr. D. Antonio Cruz Casado, Académico Correspondiente y Catedrático de Lengua Castellana y Literatura, pronunció la conferencia “La devoción a la Purísima Concepción en textos literarios españoles”. Fue presentado por el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa, Director de la Real Academia.

- *Jueves 25 de marzo*: Sesión extraordinaria y pública para conmemorar el Día Mundial del Teatro. D. Julio Sánchez Luque, Académico Correspondiente, pronunció la conferencia “Acercamiento a la lírica nacional: nuestra zarzuela”.

- *Domíngo 16 de mayo*: Celebración del Día de Góngora, con Misa en la S.I. Catedral por D. Luis de Góngora y Argote (concelebrada por Sacerdotes Académicos, intervención de la Coral de la Cátedra Ramón Medina y ofrenda floral y poética),

desayuno y acto académico en la Fundación Bodegas Campos (conferencia de la Dra. D^a. Juana Toledano Molina sobre “Tres sonetos fúnebres de D. Luis de Góngora en su contexto” y lectura poética por D. José Antonio Ramírez Lozano).

- *Jueves 3 de junio*: Sesión extraordinaria y pública para celebrar del Día Mundial del Medio Ambiente, con intervención del Ilmo. Sr. Dr. D. Aniceto López Fernández, Académico Numerario (¿Es un mito la relación CO2-Cambio climático?) y del Dr. D. José Manuel Recio Espejo, Académico Correspondiente (“Morfología del Peñón de Gibraltar y sus connotaciones históricas”).

- *Jueves 10 de junio*: Sesión extraordinaria, pública y solemne, necrológica en honor de la Ilma. Sra. D^a. Ana M^a. Vicent Zaragoza, que fue Académica Numeraria, con intervenciones de los Académicos D^a. María del Sol Salcedo Morilla, D. Juan Francisco Murillo Redondo, D. Antonio Cruz Casado (Correspondientes) y Excmo. Sr. D. Joaquín Moreno Manzano (Numerario), la Ilma. Sra. D^a. María Dolores Baena Alcántara (Directora del Museo Arqueológico de Córdoba) y el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa (Director de la Real Academia).

- *Jueves 17 de junio*: Sesión extraordinaria de clausura del curso 2009-2010, con las siguientes intervenciones: 1. Ilmo. Sr. Dr. D. José Cosano Moyano, Académico Numerario: “La personalidad y la obra del Dr. D. Juan Aranda Doncel”.- 2. Ilmo. Sr. Dr. D. Enrique Aguilar Gavilán, Académico Numerario electo: “Córdoba hacia 1810, año en que se funda la Real Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes”.- 3. Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa, Director: Cierre del acto y clausura del curso 2009-2010.

ANEXO III

I. ACTIVIDADES CELEBRADAS EN CÓRDOBA

A) CICLO DE CONFERENCIAS SOBRE “LAS ACADEMIAS Y REALES ACADEMIAS ANDALUZAS”

Organizado por el Instituto de Academias de Andalucía y desarrollado en la de Córdoba con motivo del Bicentenario de ésta.

Jueves 22 de octubre: “Las Reales Academias andaluzas de Bellas Artes: Sevilla, Cádiz, Granada y Málaga”, por el Excmo. Sr. Dr. D. Ramón Corzo Sánchez, Correspondiente de ésta, Numerario de las Reales Academias de Bellas Artes de Sevilla y de Cádiz, Profesor Titular de Historia del Arte de la Universidad Hispalense y Tesorero del Instituto de Academias de Andalucía.

Jueves 12 de noviembre: “Las Academias andaluzas de Buenas Letras: Sevilla y Granada”, por el Excmo. Sr. Dr. D. Manuel González Jiménez, Director de la Real Academia Sevillana de Buenas Letras y Profesor emérito de la Universidad Hispalense.

Jueves 17 de diciembre: “Las Academias y Reales Academias andaluzas de Ciencias: Sevilla, Granada y Málaga”, por el Excmo. Sr. Dr. D. Alfredo Asensi Marfil, Presidente de la Academia Malagueña de Ciencias, Vicepresidente 2º del Instituto de Academias de Andalucía y Profesor Titular de Botánica de la Universidad de Málaga.

Jueves 14 de enero: “Las Reales Academias andaluzas de Medicina y Cirugía: Cádiz, Granada y Sevilla”, por la Excmo. Sra. Dra. D^a. María del Carmen Maroto Vela, Presidenta de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Andalucía Oriental (Granada),

Académica de Número de la Real Academia Nacional de Medicina y Catedrático de Microbiología de la Universidad de Granada.

Jueves 21 de enero: “La Real Academia de Jurisprudencia y Legislación de Granada y la Real Academia Sevillana de Legislación y Jurisprudencia”, por el Ilmo. Sr. D. José M^a. Rosales de Angulo, Tesorero de la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación de Granada, Vocal Asesor Jurídico del Instituto de Academias de Andalucía y Decano del Ilustre Colegio de Abogados de Granada.

Jueves 18 de febrero: “Las Reales Academias andaluzas de Ciencias, Letras y Artes (Generales): Córdoba, Huelva, Cádiz (Hispano Americana), Jerez, San Fernando y Écija”, por el Excmo. Sr. D. Francisco Fernández García-Figueras, Presidente de Honor de la Real Academia Jerezana de San Dionisio de Ciencias, Arte y Letras y Psiquiatra.

Jueves 25 de febrero: “La Academia de Ciencias Sociales y del Medio Ambiente de Andalucía y la Academia Iberoamericana de Farmacia”, por el Excmo. Sr. Dr. D. Antonio Pascual Acosta, Presidente de la Academia de Ciencias Sociales y del Medio Ambiente de Andalucía, ex-Consejero de Educación y Ciencia y de Industria de la Junta de Andalucía y Catedrático de la Universidad de Sevilla.

El Dr. Joaquín Criado Costa (Director) hizo la presentación de todos y cada uno de los conferenciantes y clausuró el Ciclo, en nombre del Sr. Presidente del Instituto de Academias de Andalucía, el 25 de febrero.

II. CONGRESOS, SEMINARIOS, JORNADAS, SIMPOSIOS, REUNIONES, ETC.:

A) JORNADAS DE LA CULTURA DEL OLIVO

Organizadas por la Confederación Española de Centros de Estudios Locales (C.E.C.E.L.) del C.S.I.C., el Instituto de Estudios Manchegos (Ciudad Real), esta Real Academia, el Instituto de Estudios Giennenses (Jaén) y el Ayuntamiento de Villanueva de los Infantes (Ciudad Real), tuvieron lugar en esta localidad manchega, del 7 al 9 de octubre de 2010.

ANEXO IV

CONFERENCIAS Y DISCURSOS EN SESIONES ACADÉMICAS ORDINARIAS

- “1609 desde 2009”, por el Ilmo. Sr. Dr. D. José Peña González, Académico Numerario y Catedrático de Derecho Constitucional. (19-11-2009).

- “Ciencia y Técnica en la España Ilustrada”, por el Ilmo. Sr. Dr. D. Siro Villas Tinoco, Académico Correspondiente y Catedrático de Historia Contemporánea. (26-11-2009).

- “La Infanta D^a. Luisa Teresa de Borbón, Duquesa de Sessa y Condesa de Cabra”, por el Excmo. Sr. D. Joaquín Moreno Manzano, Académico Numerario y Coronel de Artillería retirado. (07-01-2010).

- “El paisaje. Desde el pintor y el profesor”, por el Ilmo. Sr. Dr. D. José Sánchez-Carralero López, Académico Correspondiente y Catedrático de Pintura. (28-01-2010).

- “Informe sobre los libros impresos de los siglos XVI y XVII en la Real Academia de Córdoba”, por D^a. Cristina Ruiz de Villegas, Bibliotecaria de la Facultad de Ciencias

del Trabajo de la Universidad de Córdoba. (04-02-2010).

- “El mensaje de Galileo”, por el Dr. D. Manuel Fernando Sáez Cano, Académico Correspondiente y Profesor Titular de Astrofísica. (04-02-2010).

- “De Geografía Astronómica. La primera medición del Teide por procedimientos geométricos”, por el Dr. D. Bartolomé Valle Buenestado, Académico Correspondiente y Catedrático de Análisis Geográfico Regional. (11-02-2010).

- “Geógrafos y Geografía en el *Boletín* de la Real Academia de Córdoba”, por el Dr. D. Bartolomé Valle Buenestado, Académico Correspondiente y Catedrático de Análisis Geográfico Regional. (11-02-2010).

- “Un cervantista cordobés del siglo XVIII: Don Vicente Gutiérrez de los Ríos”, por el Dr. D. Antonio Cruz Casado, Académico Correspondiente y Catedrático de Lengua Castellana y Literatura. (04-03-2010).

- “Las escuelas públicas gratuitas de niños y niñas de Fernán-Núñez, obra de un conde ilustrado”, por el Dr. D. Juan Díez García, Académico Correspondiente e Inspector de Educación. (11-03-2010).

- “*Defensa de Eutropio* de San Juan Crisóstomo. Contribución a su estudio”, por el Ilmo. Sr. Dr. D. Julián García García, Académico Numerario, Catedrático de Latín y de Griego e Inspector de Educación jubilado. (18-03-2010).

- “Sobre la limitada vigencia del Derecho de Defensa”, por el Dr. D. Luis Rodríguez Ramos, Académico Correspondiente y Catedrático de Universidad. (08-04-2010).

- “En el centenario de *A.M.D.G.*: De Pérez de Ayala a Pemán”, por el Ilmo. Sr. Dr. D. José Peña González, Académico Numerario y Catedrático de Derecho Constitucional. (15-04-2010).

- “La pluma y la espada: Militares poetas en el Siglo de Oro español”, por el Excmo. Sr. D. Antonio León Villaverde, Académico Correspondiente, Licenciado en Medicina y Cirugía, General de Brigada, Gobernador Militar del Campo de Gibraltar y Comandante Militar de Cádiz. (22-04-2010).

- “Carcabuey: geografía sentimental e historia singular”, por el Dr. D. Rafael Osuna Luque, Académico Correspondiente y Profesor de Enseñanza Secundaria. (29-04-2010).

- “Competencia y consenso como origen y destino de la democracia”, por el Dr. D. José Varela Ortega, Académico Correspondiente y Catedrático de Universidad. (13-05-2010).

ANEXO V

CICLO “LOS MARTES POÉTICOS DE LA ACADEMIA”

Fueron coordinadores del Ciclo el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa (Director de la Real Academia) y el Ilmo. Sr. Dr. D. Manuel Gahete Jurado (Director del Instituto de Estudios Gongorinos de la Academia).

Se celebró con el siguiente calendario:

Martes 23 de marzo: Recital poético de D. Manuel Alcántara Porras. Fue presentado por el Ilmo. Sr. Dr. D. Manuel Gahete Jurado, Académico Numerario.

Martes 20 de abril: Recital poético de D^a. Rosa Díaz. Fue presentada por la Ilma. Sra. Dra. D^a. María José Porro Herrera, Académica Numeraria.

Domingo 16 de mayo: Recital poético de D. José Antonio Ramírez Lozano.

Fue presentado por el Ilmo. Sr. Dr. D. Manuel Gahete Jurado, Académico Numerario.

ANEXO VI

ACTIVIDADES MUSICALES

- Actuación de la Coral de la Cátedra Ramón Medina del Liceo Artístico y Literario, el 15 de octubre, que interpretó “Verbum caro” (Cancionero de Upsala), “A los maytines era” (Cancionero de la Colombina), “¡Ay triste que vengo!” (Juan del Encina, Cancionero de Palacio) y “Gaudeamus igitur” (armonización de Luis Bedmar). Dirigida por el Ilmo. Sr. D. Luis Bedmar Encinas, Académico Numerario.

- Actuación del Coro PRESHCO, de la Universidad de Córdoba, con cuarenta y siete componentes, el 17 de diciembre, dirigido por D. Ángel Jiménez Iglesias. Interpretó “Ave verum Corpus” (W.A. Mozart), “Signore delle Cime” (De Marzi), “Panis angelicus” (C. Franck), “Ay, linda amiga” (Anónimo), “El noi de la mare” (Ernest Cervera), “El nacimiento” (Ariel Ramírez) y “El ruiseñor” (Gómez Navarro). Pianista: D. Juan Antonio Sánchez de la Torre. Soprano solista: D^a. Marta Vázquez. Barítono solista: D. Antonio Alcaide Garés. Barítono solista: D. Domingo Ramos Priego.

- Recital de guitarra clásica por D. Francisco Javier Ruz Mata, el 17 de abril, con motivo de la celebración del Día del Instituto de Academias de Andalucía 2010 y del Bicentenario de esta Real Academia. Interpretó “Homenaje a Tárrega” (Joaquín Turina), “Pavana-capricho op. 12” (Isaac Albéniz), “Sevilla” (Isaac Albéniz) y “Choclo” (Ángel Villoldo).

- Actuación de la Coral de la Cátedra Ramón Medina del Liceo Artístico y Literario, el 16 de mayo en la Misa por D. Luis de Góngora. Interpretó “Éste es el día (coral)” de J. P. Telemann, “Tu amor, Virgen María” de J. López Caballero, “Iesu, Salvator Noster” de Taizé y “Laudate omnes gentes” de Taizé. Dirigida por el Ilmo. Sr. D. Luis Bedmar Encinas, Académico Numerario.

ANEXO VII

PRESENTACIÓN DE LIBROS

- *Paraíso imposible*, novela del Ilmo. Sr. D. Francisco de Paula Sánchez Zamorano, Académico Correspondiente y Magistrado Presidente de la Sección Tercera de la Audiencia Provincial de Córdoba, prologado por los Excmo. Sres. D. Joaquín Criado Costa (Director de la Real Academia) y D. Enrique Ponce Martínez (Académico Correspondiente y Matador de Toros). Se presentó el 29 de octubre en el salón de actos del Rectorado de la Universidad de Córdoba, en un acto conjunto de la Real Academia, la Universidad, la Caja Rural de Córdoba y la Editorial Ánfora Nova.

- *Zuheros. Historia, paisaje y cultura*, Actas de las II Jornadas de la Real Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de Córdoba en Zuheros, prologado por el Ilmo. Sr. D. Jesús de Prado y Martínez de Anguita (Alcalde de Zuheros), el Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa (Director de la Real Academia) y el Ilmo. Sr. D. Antonio Arjona Castro (Cronista Oficial de Zuheros y Académico). Coordinado por los Dres. Arjona Castro, Cosano Moyano y Criado Costa y coeditado por la Real Academia, la

Diputación Provincial y el Ayuntamiento de Zuheros. Se presentó en rueda de prensa en la Diputación Provincial el 17 de noviembre, en la que intervinieron el Sr. Criado Costa, el Sr. De Prado y Martínez de Anguita y el Sr. Mariscal Campos (Diputado Provincial Delegado del Área de Cultura).

- *Córdoba contemporánea. Historia, espacio urbano y economía*, coeditado por la Real Academia y la Universidad de Córdoba. Se presentó en rueda de prensa en el Rectorado de la Universidad el 3 de marzo, con intervenciones del Excmo. Sr. D. Manuel Torres Aguilar (Vicerrector de Alumnos y de Cultura de la Universidad de Córdoba), el Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa (Director de la Real Academia), D. Fernando López Mora (Director del Servicio de Publicaciones de la Universidad de Córdoba) y el Ilmo. Sr. D. José Cosano Moyano (Depositario de la Real Academia y coordinador de la obra).

Se presentó nuevamente en la Real Academia el 18 de marzo.

- *Pasos de un peregrino. Estudios sobre Don Luis de Góngora y su influencia*, del Dr. D. Antonio Cruz Casado, Académico Correspondiente y Catedrático de Lengua Castellana y Literatura. Se presentó el 4 de marzo en una sesión académica, con intervenciones de los Sres. Criado Costa (Director), Cruz Casado y Molina Caballero.

- *Rafael Cabanás Pareja (1913-1989). Naturalista, docente y maestro de geólogos y geógrafos*, de Antonio Perejón Rincón, el 11 de marzo, a cargo del Dr. D. José Manuel Recio Espejo.

ANEXO VIII

PUBLICACIONES DE LA ACADEMIA

- Número 156 (enero-junio 2009) del *Boletín de la Real Academia de Córdoba*.
- Numero 157 (julio-diciembre 2009) del *Boletín de la Real Academia de Córdoba*.
- Número 8 (2009) de la revista *Al-Mulk. Anuario de Estudios Arabistas*.
- *Zuheros. Historia, paisaje y cultura*, coordinado por Antonio Arjona Castro, José Cosano Moyano y Joaquín Criado Costa.
- *Córdoba contemporánea. Historia, espacio urbano y economía*, coeditado por esta Real Academia y la Universidad de Córdoba.
- *La Real Academia de Córdoba, de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes. Bicentenario de la Institución científica y cultural más antigua de la provincia*, de Joaquín Criado Costa, editado por el Instituto de España.

ANEXO IX

VISITAS INSTITUCIONALES

- *Jueves 4 de febrero*: Visita institucional al Archivo del Palacio de Viana, guiada por el Dr. D. Juan José Primo Jurado, Correspondiente y Director de dicho Archivo. Asistieron trece Académicos, que practicaron con la búsqueda informática de los documentos digitalizados.

- *Sábado 13 de marzo*: Viaje institucional a Espejo, por invitación de la Cooperativa Olivarera San Isidro, para visitar el castillo, la parroquia de San Bartolomé, la empresa de embutidos Olmo y la almazara de la Cooperativa, con explicaciones a cargo de D.

Miguel Ventura Gracia (Correspondiente) y de D. Manuel Pineda Priego (Catedrático de la Universidad de Córdoba). Asistieron cincuenta personas, entre ellas veintitrés Académicos. Se regresó a Córdoba después del almuerzo.

- *Jueves 06 de mayo*: Visita institucional a la Cata del Vino de Montilla-Moriles, por invitación del Consejo Regulador de la Denominación de Origen, guiada por D. Manuel M^a. López Alejandro, Académico Correspondiente y Secretario del Consejo Regulador.

- *Jueves 17 de junio*: Visita institucional a la capilla de San Bartolomé -recientemente restaurada-, integrada en el edificio de la Facultad de Filosofía y Letras, con explicaciones a cargo del Ilmo. Sr. D. Joaquín Mellado Rodríguez (Académico Numerario y ex-Decano de la Facultad). Asistieron unos cuarenta Académicos.

ANEXO X

SUBVENCIONES

- Ministerio de Educación (Subsecretaría): 9.000 euros para funcionamiento y actividades en el año 2009.

- Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa (Dirección General de Universidades) de la Junta de Andalucía: 3.500 euros para actividades de difusión del conocimiento en el año 2009.

- Excma. Diputación Provincial de Córdoba: 8.400 euros para actividades en el año 2009 y 6.000 euros para el año 2010.

- Excmo. Ayuntamiento de Córdoba: 8.132 euros para actividades en el año 2009 y 10.000 euros para el año 2010.

- Fundación CAJASUR: 30.000 euros para el año 2009.

- Instituto de España: material informático.

- El Corte Inglés: desplazamiento y hospedaje de algunos conferenciantes y otros invitados.

- Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa (Secretaría General de Universidades, Investigación y Tecnología): 5.886 euros para funcionamiento en el año 2010.

ANEXO XI

PRINCIPALES ACUERDOS ADOPTADOS

1. Firmas de convenios

- Aprobar el texto del convenio suscrito con la Fundación CAJASUR para la realización de actividades. (22-09-2009).

- Aprobar el texto del Convenio de colaboración entre la Excma. Diputación Provincial de Córdoba y esta Real Academia para la publicación del *Boletín* y la organización de seminarios, charlas y conferencias científico-culturales durante el año 2009 y autorizar plenamente al Sr. Criado Costa para la firma de dicho Convenio. (10-12-2009).

- Aprobar el texto del Convenio entre la Diputación Provincial de Córdoba y esta Real Academia para el año 2010. (29-04-2010).

2. Asuntos económicos

- Aprobar todas las actuaciones llevadas a cabo desde el principio y hasta ahora por la Junta Rectora y por la Comisión de Obras en la ejecución de éstas en el edificio anejo a la sede de la Academia. (19-11-2009).
- Autorizar al Sr. Director de la forma más amplia y posible en Derecho para que pueda solicitar los préstamos bancarios o hipotecarios que la Junta Rectora estime convenientes o necesarios para continuar y/o terminar dichas obras. (19-11-2009).
- Reducir drásticamente los gastos de la Corporación hasta donde sea posible. (11-02-2010).
- Buscar vías de financiación para las actividades y para las obras de los edificios (sede y anejo). (11-02-2010).
- Agilizar la venta de los pisos propiedad de la Academia. (11-02-2010).
- Solicitar la Academia un préstamo de hasta 350.000 euros y autorizar plenamente al Sr. Director para que firme en nombre de la Corporación. (11-02 y 29-04-2010).
- Autorizar plenamente al Sr. Director para que proceda a vender los pisos propiedad de la Academia. (11-02-2010).
- Aprobar las cuentas de ingresos y gastos de la Real Academia en el año 2009. (25-03-2010).
- Aprobar el presupuesto de ingresos y gastos de la Real Academia para el año 2010. (25-03-2010).
- Proceder a la venta del piso propiedad de la Academia sito en Córdoba, en el número 17 de la avenida del Doctor Fleming, en la cantidad de ciento cinco mil (105.000.-) euros y autorizar plenamente al Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa, Director de la Corporación, para la firma de los correspondientes contratos y escrituras. (17-06-2010).

3. Actividades académicas

- Aprobar la programación de la actividad académica. (22-09 y 17-12-2009 y 17-06-2010).
- Cambiar de imprenta para la confección del *Boletín*. (22-09-2009).
- En la evaluación sobre el grado de efectividad de las actividades previstas y aprobadas sobre las establecidas en el proyecto del año 2009, se acuerda considerarlo altamente satisfactorio y que se han cumplido todas. (22-10-2009).
- Designar representante de la Academia en el Jurado del Premio “Juan Valera 2009. Estudios valerianos” al Ilmo. Sr. Dr. D. José Peña González, Académico Numerario. (03-12-2009).
- Recomendar a los señores Académicos Numerarios que hagan un uso prudente de su derecho a la presentación de propuestas de nombramiento de Académicos Correspondientes con residencia fuera de Córdoba.
- Establecer intercambio del *Boletín* de la Academia con *Signa*, Revista de la Asociación Española de Semiótica. (18-02-2010).
- Acceder a la cesión en préstamo temporal de algunos manuscritos árabes a la Biblioteca Viva de Al-Andalus con todas las garantías de seguridad, devolución, etc. (25-02-2010).
- Colaborar con el proyecto “Balcones de Poesía”, dentro de la VII edición de “Cosmopoética, Poetas del Mundo” del Ayuntamiento de Córdoba, cediendo balcones para colgar lonas publicitarias. (04-03-2010).
- Participar, en la forma de costumbre, en la carrera pedestre en las instalaciones

de la BRIMZ X (Cerro Muriano), organizada por la Universidad de Córdoba. (04-03-2010).

- Aceptar el envío, por el Real Instituto de Estudios Asturianos, de sus publicaciones en formato electrónico. (25-03-2010).

Solicitar para el curso 2010-2011 un becario PRAEM de la Universidad de Córdoba a través de FUNDECOR. (20-05-2010).

- Publicar un solo número del *Boletín* al año. (20-05-2010).
- Reducir la tirada del *Boletín* en su edición en soporte papel y hacer una edición digital. (20-05-2010).

1. Propuestas culturales, delegaciones y nombramientos

- Proponer para los cargos de Presidente, Vicepresidente 1º y Vocal Asesor Jurídico del Instituto de Academias de Andalucía a los Excmos. Sres. D. Gonzalo Piédrola de Angulo, D. Benito Valdés Castrillón y D. José María Rosales de Angulo respectivamente. (22-10-2009).

- Proponer para el Premio Príncipe de Asturias a las Bellas Artes al Excmo. Sr. D. Enrique Ponce Martínez, Académico Correspondiente. (21-01-2010).

- Delegar en el Dr. D. Bartolomé Valle Buenestado la representación de la Academia en la Asociación de Defensa de la Dehesa. (04-03-2010).

- Nombrar representante de la Academia en las Jornadas sobre la Cultura del Olivar en Villanueva de los Infantes (Ciudad Real) al Ilmo. Sr. Dr. D. Aniceto López Fernández, Académico Numerario. (25-03-2010).

- Aceptar con agradecimiento la propuesta de la Junta de Gobierno de la Real Hermandad de Nuestra Señora la Purísima Concepción de Linares de que el Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa (Director) forme parte de la Comisión de Coronación de la imagen de la Virgen de Linares. (12-11-2009).

- Apoyar decididamente, por creerlo de sumo interés cultural y etnológico, el Proyecto de Museo "Colonización y Territorio, un proceso histórico". (14-01-2010).

- Asumir el Pleno el informe sobre la denominada Plaza de la Cadena en La Rambla (Córdoba) emitido por el Ilmo. Sr. Dr. D. José Manuel Escobar Camacho, Académico Numerario, por encargo de la Corporación. (11-02-2010).

- Apoyar la candidatura de D. Rafael López Pintor (Correspondiente) para el Premio Príncipe de Asturias de Ciencias Sociales de 2010. (04-03-2010).

- Apoyar la solicitud de restauración y conservación del Palacio de Peñaflor, en Écija (Sevilla). (25-03-2010).

- Apoyar a la Universidad de Córdoba en el proyecto de Campus de Excelencia Internacional en Patrimonio Histórico, Artístico, Cultural y Natural de la UCO junto con las restantes Universidades andaluzas. (20-05-2010).

- Aprobar el apoyo de la Real Academia al proyecto de coronación canónica de la imagen cordobesa de Nuestra Señora la Purísima Concepción de Linares. (17-06-2010).

- Apoyar la propuesta del Club Filatélico de Córdoba de llevar a cabo una exposición filatélica y de coleccionismo, EXFILCOR 2010", la emisión de un sello de Correos, un matasellos especial y otras actividades, todo ello para conmemorar el Bicentenario de esta Real Academia y el cincuentenario del Club, y delegar la representación de la Academia y del Sr. Director en las tareas que se desarrollen en el Ilmo. Sr. D. Manuel Gahete Jurado (Numerario). (17-06-2010).

2. Otros

- Autorizar a D^a. Rosario Villajos para incorporar el logotipo de la Academia a los documentos del Proyecto Paisaje Vertical Urbano. (22-10-2009).
- Autorizar a El Aleph Editores a incluir en *El pequeño libro de las nanas* el poema titulado “Nana de la paloma” de Concha Lagos. (25-03-2010).

ANEXO XII

ALTAS DE ACADÉMICOS

- Dr. D. José Varela Ortega, Académico Correspondiente con residencia en Madrid (5 de noviembre de 2009).
- D. José Burgos Serrano, Académico Correspondiente con residencia en Cabra (Córdoba). (5 de noviembre de 2009).
- Dr. D. Ricardo Manuel Martín de la Guardia, Académico Correspondiente con residencia en Valladolid. (5 de noviembre de 2009).
- Dr. D. Luis Rodríguez Ramos, Académico Correspondiente con residencia en Madrid. (5 de noviembre de 2009).
- Dra. D^a. Guadalupe Gómez-Ferrer Morant, Académica Correspondiente con residencia en Madrid. (5 de noviembre de 2009).
- Dr. D. Manuel Fernando Sáez Cano, Académico Correspondiente con residencia en Tánger (Marruecos). (5 de noviembre de 2009).
- Ilmo. Sr. D. Antonio Palacios Luque, Académico de Honor. (26 de noviembre de 2009).
- Ilmo. Sr. D. Fernando Cruz-Conde y Suárez de Tangil, Académico Correspondiente con residencia en Córdoba, adscrito a la Sección de Ciencias Morales y Políticas. (17 de diciembre de 2009).
- Excmo. Sr. Dr. D. José Manuel Roldán Noguera, Académico Correspondiente con residencia en Córdoba, adscrito a la Sección de Ciencias Exactas, Físicas, Químicas y Naturales. (28 de enero de 2010).
- D. Jesús Cabrera Jiménez, Académico Correspondiente con residencia en Córdoba, adscrito a la Sección de Ciencias Morales y Políticas. (22 de abril de 2010).
- D. José Antonio Ponferrada Cerezo, Académico Correspondiente con residencia en Montilla (Córdoba). (06 de mayo de 2010).
- Dr. D. Manuel Pineda Priego, Académico Correspondiente con residencia en Espejo (Córdoba). (06 de mayo de 2010).
- Dr. D. Francisco Miguel Espino Jiménez, Académico Correspondiente con residencia en Aguilar de la Frontera (Córdoba). (06 de mayo de 2010).
- Dr. D. José Romera Castillo, Académico Correspondiente con residencia en Madrid. (06 de mayo de 2010).
- D. Antonio Fernández Díaz (“Fosforito”), Académico Correspondiente con residencia en Puente Genil (Córdoba). (06 de mayo de 2010).
- Excmo. Sr. Dr. D. Javier de Navascués y de Palacio, Académico Correspondiente con residencia en Cádiz. (06 de mayo de 2010).
- D. Manuel Pérez de la Lastra y Villaseñor, Correspondiente con residencia en Montalbán (Córdoba). (06 de mayo de 2010).
- Excmo. Sr. D. Juan Ramón Berdugo Gómez de la Torre, Académico

Correspondiente con residencia en Valladolid. (06 de mayo de 2010).

- Dr. D. Manuel Galeote López, Académico Correspondiente con residencia en Iznájar (Córdoba). (06 de mayo de 2010).

- Dr. D. Carlos Dardé Morales, Académico Correspondiente con residencia en Santander. (06 de mayo de 2010).

- Ilmo. Sr. Dr. D. Enrique Aguilar Gavilán, Académico Numerario electo adscrito a la Sección de Ciencias Históricas. (03-06-2010).

ANEXO XIII

CAMBIOS DE SITUACIÓN DE ACADÉMICOS

- Dr. D. Antonio Cruz Casado, Académico Correspondiente con residencia en Córdoba, adscrito a la Sección de Bellas Letras, cesando como Académico Correspondiente en Lucena. (07-01-2010).

ANEXO XIV

BAJAS DE ACADÉMICOS

- D. Remigio González Callejo, Correspondiente en Priego de Córdoba (Córdoba). Falleció el 18 de julio de 2009.

- Excmo. Sr. Dr. D. Juan Jiménez-Castellanos y Calvo-Rubio, Correspondiente en Aguilar de la Frontera (Córdoba). Falleció el 8 de agosto de 2009.

- Ilmo. Sr. Dr. D. Antonio Crespo Pérez, Correspondiente en Murcia. Falleció el 8 de septiembre de 2009.

- Excmo. Sr. D. José Antonio Muñoz Rojas, Correspondiente en Antequera (Málaga). Falleció el 29 de septiembre de 2009.

- Dr. D. Javier Fortea Pérez, Correspondiente en Oviedo. Falleció el 1 de octubre de 2009.

- D. Antonio Moya Casado, Correspondiente en Madrid. Falleció el 29 de noviembre de 2009.

- D^a. María de los Reyes Fuentes Blanco, Correspondiente en Sevilla. Falleció en febrero de 2010.

- Excmo. Sr. Dr. D. Miguel Guirao Pérez, Correspondiente en Granada. Falleció el 24 de marzo de 2010.

- Ilma. Sra. D^a. Ana M^a. Vicent Zaragoza, Numeraria adscrita a la Sección de Ciencias Históricas. Falleció en Madrid el 17 de abril de 2010.

- Excmo. Sr. D. Rafael Cabello de Alba y Gracia, Correspondiente en Montilla (Córdoba). Falleció en Madrid el 4 de mayo de 2010.

- Ilmo. Sr. D. Miguel Salcedo Hierro, Académico Numerario adscrito a la Sección de Bellas Letras. Falleció en Córdoba el 19 de mayo de 2010.

- D. César Sánchez Romero, Correspondiente en Doña Mencía (Córdoba). Falleció el 27 de junio de 2010.

ANEXO XV

RELACIÓN CON LAS INSTITUCIONES

A) ENTREVISTAS DE INTERÉS

- Entrevista del Sr. Criado Costa (Director) con el Sr. Blanco Perea (Primer Teniente de Alcalde del Ayuntamiento de Córdoba), el 24 de octubre, en la que trataron de las obras en el edificio central de la sede de la Academia. (05-11-2009).

- Entrevista del Sr. Director, el 27 de octubre en Córdoba, con el Dr. D. Manuel García-Jaén, nieto del historiador cordobés D. Antonio Jaén Morente y residente en Quito (Ecuador). (05-11-2009).

- Entrevista del Sr. Criado Costa con la Ilma. Sra. Directora General de Universidades de la Junta de Andalucía, D^a. María Victoria Román González, el 28 de octubre en Sevilla, en la que trataron asuntos de la Real Academia. (05-11-2009).

- Entrevista del Sr. Director de la Academia con D. José Rafael Rich Ruiz, Director de la Fundación CAJASUR, para tratar asuntos comunes, el 1 de noviembre. (12-11-2009).

- Entrevista de los Sres. Criado Costa (Director) y Aguilar Gavilán con D^a. Rosa M^a. Candelario Ruiz para tratar sobre un viaje cultural a Japón. (14-01-2010).

- Entrevistas del Sr. Criado Costa con D. Francisco Peña Pérez (“Paco Peña”) y con “Vicente Amigo”, con los que trató de sendas intervenciones suyas en la Academia como guitarristas. (21-01-2010).

- Entrevista de los Miembros de la Junta Rectora con D. Pablo C. Salas González y D. José Manuel García Escudero, de CAJASUR, para tratar de un préstamo a la Academia. (25-02-2010).

- Entrevista de los Sres. Criado Costa (Director) y Martín Fernández con el Sr. Alcalde de Córdoba, el 24 de febrero, con el que trataron de los problemas de la Academia con la Gerencia Municipal de Urbanismo. (25-02-2010).

- Entrevista del Sr. Criado Costa con la Sra. Teniente de Alcalde de Presidencia del Ayuntamiento de Córdoba, el 24 de febrero, en la que trataron de asuntos en relación con la Academia. (25-02-2010).

- Entrevista del Sr. Criado Costa (Director) con la Ilma. Sra. D^a. María Victoria Román González (Directora General de Universidades, de la Consejería de Economía, Innovación y Ciencia de la Junta de Andalucía), el 7 de junio en Sevilla, con la que trató de subvenciones y de obras en el edificio anejo. (17-06-2010).

- Entrevista del Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa (Director) el 2 de julio en San Sebastián de los Ballesteros (Córdoba), con la Excmo. Sra. Consejera de Obras Públicas y Vivienda de la Junta de Andalucía, D^a. Rosa Aguilar Rivero, con la que trató de la posibilidad de que dicha Consejería subvencione las obras de ampliación de la sede de la Real Academia. (Julio 2010).

B) FIRMAS DE CONVENIOS

- Firma del convenio entre la Diputación Provincial y la Real Academia para la realización de actividades en el año 2009, el 21 de diciembre. (07-01-2010).

- Firma del convenio entre la Diputación Provincial de Córdoba y esta Real Academia para la realización de actividades en el año 2010, el 6 de julio. (Julio 2010).

ANEXO XVI

INSTITUTO DE ACADEMIAS DE ANDALUCÍA

- Como Secretario General del Instituto de Academias de Andalucía y Director de esta Real Academia, el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa asistió a todas las reuniones del Pleno y de la Junta de Gobierno del Instituto.
- Estuvo presente, junto con otros Académicos de ésta, en el acto de apertura del curso 2009-2010, celebrado el 22 de noviembre en Carmona (Sevilla), en el que en función de su cargo de Secretario General dio lectura a la Memoria del curso 2008-2009, y a los actos del Día del Instituto 2010, el 17 de abril en Córdoba.
- Se han remitido todas las convocatorias y publicaciones a la totalidad de las Academias integradas en el Instituto.
- Como miembro de la misma, el Sr. Criado Costa asistió en Sevilla a las reuniones de la Comisión de Valoración de las solicitudes de ayudas de la Consejería de Economía, Innovación y Ciencia a las Academias y Reales Academias andaluzas.
- La Junta de Gobierno del Instituto se reunió en Córdoba el 18 de septiembre.

ANEXO XVII

INSTITUTO DE ESPAÑA

- Como Academia Asociada al Instituto de España, las relaciones con éste han sido magníficas, como viene siendo habitual.
- El Instituto ha corrido con los gastos de mantenimiento de los equipos informáticos de la Academia y ha hecho algunas donaciones.
- Se han enviado al Instituto y a todas las Academias que lo integran, incluidas las Asociadas, la totalidad de las convocatorias y de las publicaciones.

ANEXO XVIII

CONFEDERACIÓN ESPAÑOLA DE CENTROS DE ESTUDIOS LOCALES (C.E.C.E.L.) DEL C.S.I.C.

- Como Vocal -primero- y como Vicepresidente -después- de la Junta de Gobierno de la C.E.C.E.L. del C.S.I.C., el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa, Director de la Academia, asistió a todas las reuniones del Pleno y de la Junta de Gobierno de la Confederación Española de Centros de Estudios Locales (C.E.C.E.L.) del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (C.S.I.C.).
- El mismo Sr. Criado Costa asistió en Lérida a la LVI Asamblea General de la C.E.C.E.L., durante los días 3, 4, 5 y 6 de septiembre de 2009, organizada por el Institut d'Estudis Ilerdencs. Don Joaquín Criado Costa cesó como Vocal de la Junta de Gobierno después de ocho años en el cargo y fue elegido Vicepresidente de la C.E.C.E.L. del C.S.I.C.
- Se ha enviado todas las convocatorias y publicaciones de la Academia a la totalidad de los Centros integrados en la Confederación, así como a esta misma.

ANEXO XIX

OTROS ASUNTOS Y ACTIVIDADES

- Venta de la vivienda 5º-3 y plaza de garaje sitas en C/ Tomás de Aquino, nº 1 de Córdoba, el 13 de julio. (22-09-2009).
- Incorporación a la Academia de dos Becarias PRAEM de la Universidad de Córdoba. (22-09-2009).
- Colaboración de la Real Academia en la convocatoria y concesión del Premio Periodístico “Córdoba” de la Asociación de la Prensa. (05-11-2009).
- Colaboración de la Real Academia en el I Concurso Paisaje Vertical Urbano, proyecto de innovación presentado por Surgenia/Centro Tecnológico Andaluz de Diseño. (05-11-2009).
- Reunión del Sr. Director con los miembros Numerarios y Correspondientes de la Sección de Nobles Artes, el 5 de noviembre, para tratar asuntos relativos a la Sección. (05-11-2009).
- Rueda de prensa el 17 de noviembre en la Diputación Provincial para presentar el libro *Zuheros. Historia, paisaje y cultura*, editado por la Diputación con textos de los señores Académicos. (19-11-2009).
- Debate-coloquio organizado por la Biblioteca Viva de Al-Andalus y la Real Academia de Córdoba sobre “Córdoba 1009: el Poder hostigado”, el 11 de diciembre en la sede de la Biblioteca, presidido por el Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa (Director de la Real Academia) y con intervenciones de los Académicos Sres. Arjona Castro, Frochoso Sánchez y Marfil Ruiz. (10-12-2009).
- Indexación del *Boletín*, cuyos trámites se iniciaron meses atrás. (17-12-2009).
- Viaje del Sr. Director a Madrid el 5 de febrero y agilización de la venta del piso sito en el nº 3 del Paseo de las Delicias. (04-02-2010).
- Supresión temporal por CAJASUR de los servicios de biblioteca al retirar a la empleada Dª. Pilar Maldonado Mudarra a partir del día 1 de marzo. (11-02-2010).
- Reunión del Sr. Director con los miembros Numerarios y Correspondientes de la Sección de Nobles Artes, primero, y a continuación con los de la Sección de Ciencias Históricas, el 11 de febrero, con los que trató asuntos de sus respectivas Secciones. (11-02-2010).
- Reunión del Sr. Director con los miembros Numerarios y Correspondientes de la Sección de Bellas Letras, primero, y a continuación con los de la Sección de Ciencias Exactas, Físicas, Químicas y Naturales, el 18 de febrero, con los que trató asuntos de sus respectivas Secciones. (18-02-2010).
- Problemática generada por el proyecto de Real Decreto que regula el Instituto de España. (25-02-2010).
- Concesión de la Medalla de Oro del Ateneo de Córdoba a esta Real Academia con motivo del Bicentenario de la misma. (04-03-2010).
- Celebración en Córdoba, el 17 de abril, del Día del Instituto de Academias de Andalucía 2010 con ocasión del Bicentenario de la Real Academia de Córdoba. (22-04-2010).
- Robo perpetrado en la sede de la Academia en el fin de semana del 14 al 16 de mayo, habiendo desaparecido dinero y varios objetos. (20-05-2010).
- Intervención del Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa (Director) en el Pleno

Municipal Extraordinario del Excmo. Ayuntamiento de Córdoba para exponer la personalidad y la obra del Cronista Miguel Salcedo Hierro, el 21 de mayo en el Ayuntamiento de Córdoba. (03-06-2010).

- Proyecto conjunto con el Consorcio Escuela de Joyería de Córdoba de “crear un diccionario específico de joyería”. (03-06-2010).

- Venta del piso propiedad de la Real Academia sito en Córdoba, en el número 17 de la calle Doctor Fleming. (17-06-2010). Firma del contrato y recibo del una señal. (22-06-2010).

- Conferencia del Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa (Director) en Sevilla, en la sede de la Fundación Cruzcampo, el 21 de junio, en un acto conmemorativo del 25 aniversario de la creación del Instituto de Academias de Andalucía, sobre “Gestación y desarrollo del Instituto de Academias de Andalucía (1979-1988)”. (Junio 2010).

ANEXO XX

DONACIONES A LA ACADEMIA

- Ilmo. Sr. D. Luis Bedmar Encinas: partitura del “Gaudeamus igitur” en versión propia. (22-10-2009).

- Ilmas. Sras. Dras. D^a. María José Porro Herrera y D^a. Ana Padilla Mangas y el Dr. D. Blas Sánchez Dueñas: sendos ejemplares de los libros *Mujer y memoria: representaciones, identidades y códigos y Córdoba literaria. Entre vanguardia y tradición*. (22.10-2009).

- El Aleph Editores, de Barcelona: ejemplares de *El gran libro de las nanas*, edición de Carmen Riera. (22-10-2009).

- Ilustre Colegio de Abogados de Lucena (Córdoba): un ejemplar del nº 10 de la revista *Considerando*. (05-11-2009).

- Instituto de Academias de Andalucía: un ejemplar del libro *Guerrilla y Geografía. El movimiento insurgente en el mapa de la Andalucía napoleónica (1810-1812)*, de Francisco Luis Díaz Torrejón, editado por el Instituto. (05-11-2009).

- Ilmo. Sr. D. Francisco de Paula Sánchez Zamorano: un ejemplar de su novela *Paraíso imposible*. (12-11-2009).

- Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa: varios lotes de libros. (05 y 19-11, 10-12-2009, 07-01, 04, 18 y 25-02 y 04-03-2010).

- D. Manuel Moreno Valero: un ejemplar de su libro *Los toros en Pozoblanco*. (10-12-2009).

- Dres. D. Antonio Perejón Rincón y D. Luis Federico Cabanás Córdoba: un ejemplar del libro *Rafael Cabanás Pareja (1913-1989). Naturalista, docente y maestro de geólogos y geógrafos*, del que es autor el primero de ellos. (17-12-2009)

- Ilmo. Sr. D. Rafael Mir Jordano: dos volúmenes de la *Enciclopedia de Ateneístas Sevillanos*. (07-01-2010).

- D. Fernando Serrano Serrano: un ejemplar de su librito de poemas *Belén viviente*. (14-01-2010).

- Dr. D. Juan José Primo Jurado: un ejemplar del libro *Memoria histórica y vida de la nobleza a través del Archivo de Viana. (Siglos XII-XXI)*, del que es autor. (21-01-2010).

- D^a. Rosa Luque Reyes: los diez tomos de la *Enciclopedia de Córdoba*. (28-01-

2010).

- D. Joaquín de Miguel Rivas: un ejemplar de su libro *El jubilado dinosaurio y otros relatos*. (04-02-2010).

- Dr. D. José Romera Castillo: un ejemplar del número 19 (2010) de *Signa*, Revista de la Asociación Española de Semiótica. (18-02-2010).

- Ilmo. Sr. Dr. D. José Manuel Escobar Camacho: un ejemplar de su libro *Historia de Hornachuelos en la Baja Edad Media. (Siglos XIII-XV)*. (25-02-2010).

- D^a. Juana Castro Muñoz: un ejemplar de su libro *La Bámbole. Intrusos en la red*. (04-03-2010).

- Asociación Provincial Cordobesa de Cronistas Oficiales: un ejemplar del volumen XVI de *Crónica de Córdoba y sus pueblos*. (04-03-2010).

- Dr. D. Antonio Perejón Rincón: un ejemplar de su libro *Rafael Cabanás Pareja*. (04-03-2010).

- Ilmo. Sr. D. Antonio Manzano Solano: un ejemplar de su libro *Estudios sobre la publicidad registral*. (22-04-2010).

- Ilma. Sra. Dra. D^a. María José Porro Herrera: un ejemplar del libro *Obra poética completa* de Miguel Hernández. (29-04-2010).

- Excma. Diputación Provincial de Córdoba: un lote de libros de su fondo editorial. (06 y 13-05 y 03-06-2010).

- D^a. Lola Montes Montero: un ejemplar de su libro *Paisaje y flora del Monte Hacho*. (20-05-2010).

- El Defensor de la Ciudadanía de Córdoba: sendos ejemplares de los libros *Informe-Memoria 2009* y *Guía de atención urgente sobre enfermedad mental*. (20-05-2010).

- Universidad de Córdoba (Servicio de Publicaciones): lotes de libros (en varias ocasiones).

- Ilmo. Sr. Dr. D. Antonio Arjona Castro: un ejemplar de su libro *Historia de Córdoba en el califato omeya*. (17-06-2010).

ANEXO XXI

ACTOS A LOS QUE SE CONVOCÓ O SE INVITÓ A LA ACADEMIA Y EN LOS QUE ESTUVO REPRESENTADA

- Apertura oficial del curso 2009-2010 de la Universidad de Córdoba y posterior copa de vino, el 29 de septiembre en el campus de Rabanales. (22-10-2009).

- Misa ofrecida al Excmo. Sr. D. Miguel Castillejo Gorraiz por la Plataforma de Asociaciones Musicales, el 29 de septiembre en la Real Iglesia de San Pablo. (22-10-2009).

- Concierto de inauguración del curso 2009-2010, organizado por la Universidad de Córdoba y ofrecido por la Orquesta de Córdoba, el 30 de septiembre en el Gran Teatro. (22-10-2009).

- Inauguración oficial de los apartamentos rurales “Los Castillarejos”, en Luque (Córdoba) el 1 de octubre. (22-10-2009).

- Acto de inauguración de la Feria Intercaza, organizada por la Diputación Provincial en IFEFO, el 1 de octubre. (22-10-2009).

- Acto institucional con motivo de la festividad de los Santos Ángeles Custodios, Patronos del Cuerpo Nacional de Policía, el 2 de octubre en el Colegio Mayor de la

Asunción. (22-10-2009).

- Conferencia-coloquio de D^a. Rosa Torres Ruiz (Consejera de Cultura) y D^a. Carmen Calvo Poyato (Diputada por Córdoba en el Congreso) sobre “Medina Azahara: una apuesta sostenible”, el 5 de octubre en la Delegación Provincial de Cultura, seguida de un cóctel, actos organizados por el Foro El Día de Córdoba . (22-10-2009).

- Acto de apertura del curso 2009-2010 en la Facultad de Filosofía y Letras, el 8 de octubre. (22-10-2009).

- Simposium Internacional de Escultura (La Victoria y San Sebastián de los Ballesteros, del 18 de septiembre al 10 de octubre de 2009), el 7 de octubre en La Victoria (Córdoba). (22-10-2009).

- Conferencia del Correspondiente D. Mariano Aguayo Álvarez sobre “La Corredera y la Córdoba de los cuarenta”, el 13 de octubre en la Fundación Bodegas Campos. (22-10-2009).

- Actos organizados en octubre de 2009 por la Asociación Cultural “Dionisio Alcalá-Galiano” en Cabra y en Doña Mencía (Córdoba). (22-10-2009).

- Sesión inaugural del curso 2009-2010 en la Cátedra Intergeneracional de la Universidad de Córdoba, el 20 de octubre. (22-10-2009).

- Presentación del libro *Todos los hombre de Isabel II: Diccionario biográfico de los protagonistas del reinado en Córdoba*, de Francisco Miguel Espino Jiménez, por el Ilmo. Sr. Dr. D. José Manuel Cuenca Toribio, el 21 de octubre en el Real Círculo de la Amistad. (22-10-2009).

- Representación “Paso doble”, de Miquel Barceló y Josef Nadj, dentro del programa “La ciudad como escenario. 4 culturas + 4 elementos”, el 23 de octubre en el Picadero de Caballerizas Reales. (05-11-2009).

- Misa en honor de San Rafael Arcángel, Custodio de Córdoba, el 24 de octubre en la iglesia del Juramento. (05-11-2009).

- Reunión en Sevilla, el 28 de octubre, de la Junta de Gobierno del Instituto de Academias de Andalucía. (05-11-2009).

- Reunión del Comité Empresarial de la Cátedra de Gastronomía de la Universidad de Córdoba y posterior copa de vino, en la sede de la Fundación Bodegas Campos el 30 de octubre. (05-11-2009).

- XII Muestra de Gastronomía y Folclore de la Mancomunidad de Municipios de los Pedroches, el 31 de octubre en Villanueva de Córdoba. (05-11-2009).

- Acto de imposición de “Potros” organizado por la Federación de Peñas Cordobesas, el 1 de noviembre. (05-11-2009).

- Ceremonia de apertura de la “Third Biennial Hamad bin Khalifa Symposium on Islamic Art. And Diverse Are Their Hues: Color in Islamic Art and Culture”, de la Virginia Commonwealth University (USA), el 2 de noviembre en el Rectorado de la Universidad de Córdoba, y posterior recepción y cena en el restaurante Bodegas Campos. (05-11-2009).

- Presentación del libro *Espejos deformantes. Los estadounidenses y sus relaciones con Rusia y China en el siglo XX*, de Donald E. Davis y Eugene P. Trani, y acto de entrega de la Distinción Abderramán III al Dr. Eugene P. Trani, Presidente Honorario de la Virginia Commonwealth University, el 3 de noviembre en el Rectorado de la Universidad de Córdoba. (05-11-2009).

- Acto de presentación de la obra ganadora del I Concurso Paisaje Vertical Urbano, el 3 de noviembre en el Teatro Cómico Principal. (05-11-2009).

- Conferencia del Prof. Dr. D. Rafael Rubio de Urquía sobre “Economía, Ética y Cultura”, en la Fundación Miguel Castillejo el 4 de noviembre. (05-11-2009).
- Conferencia del Numerario Ilmo. Sr. Dr. D. Manuel Nieto Cumplido sobre “Tomás Egea y la conversión de la luz”, el 3 de noviembre en la Fundación Bodegas Campos. (05-11-2009).
- Acto de entrega del “Premio Córdoba a la Comunicación 2009” a Radio Favela FM de Brasil, organizado por la Cátedra Intercultural “Córdoba Ciudad de Encuentro” de la Universidad de Córdoba, el 5 de noviembre. (05-11-2009).
- Conferencia de D^a. María de Carmen Martínez Hernández, Archivera de la Diputación Provincial, sobre la Diputación de 1931 a 1936, el 9 de noviembre en el Salón de Plenos de la Diputación. (12-11-2009).
- Conferencia de la Ilma. Sra. D^a. Mercedes Valverde Candil, Numeraria, sobre “Historia de un cartel de Julio Romero de Torres” y posterior cena, el 10 de noviembre en la Fundación Bodegas Campos, de Córdoba. (12-11-2009).
- Acto de apertura de las actividades de la Cátedra Bienvenido Oliver de Derecho Registral, el 11 de noviembre en la Facultad de Derecho. (12-11-2009).
- Conferencia de D. Antonio Ramos Espejo, ex-Director del Diario *Córdoba*, sobre “La memoria histórica de la Diputación de Córdoba: Pablo Troyano Moraga”, el 11 de noviembre en el Salón de Plenos de la Diputación. (12-11-2009).
- Inauguración oficial del XXV Salón Monográfico de Joyería Cordobesa, JOYACOR-2009, el 12 de noviembre en el Recinto Ferial Surgenia (Parque Joyero de Córdoba). (12-11-2009).
- Almuerzo-homenaje al Ilmo. Sr. D. Antonio Palacios Luque, el 12 de noviembre, con motivo de su jubilación como Notario. (12-11-2009).
- Conferencia de D. José Manuel González-Páramo, Miembro del Comité Ejecutivo del Consejo de Gobierno del Banco Central Europeo, sobre “Europa ante la salida de la crisis: respuestas y retos”, el 13 de noviembre en el Real Círculo de la Amistad, acto organizado por el Foro Diálogos Córdoba. (19-11-2009).
- Homenaje a D. Rafael Quintela, ex-Presidente del Real Círculo de la Amistad, el 18 de noviembre. (19-11-2009).
- Inauguración del Congreso Internacional “Pablo García Baena”, el 18 de noviembre en el I.E.S. “Luis de Góngora”. (19-11-2009).
- Presentación del libro *Más empresa y menos Estado. La empresa ante la RSC y la Universidad*, de Luis Carreto Clavo, el 18 de noviembre en el Real Círculo de la Amistad. (19-11-2009).
- Acto de nombramiento de Socio de Honor del Aula del Vino al Ilmo. Sr. D. Marcelino Ferrero Márquez, Concejal de Ferias y Festejos del Ayuntamiento de Córdoba, el 18 de noviembre. (19-11-2009).
- Acto de entrega de los Premios “Implicación social en las Universidades andaluzas” concedidos por el Foro de los Consejos Sociales de las Universidades Públicas de Andalucía, el 23 de noviembre en la Universidad de Sevilla (26-11-2009).
- Reunión de agentes culturales de Córdoba, convocados por el Confederación de Empresarios de Córdoba (CECO), el 25 de noviembre en el hotel Maciá Alfaro para tratar asuntos de la Capitalidad Cultural Europea en el 2016. (26-11-2009).
- Conferencia de D. Joaquín Moya-Angeler Cabrera, Presidente de la Corporación Tecnológica de Andalucía, sobre “Innovación y el nuevo modelo de crecimiento sostenible”, el 25 de noviembre en el Hotel AC Córdoba Palacio, convocada por el

Foro Economía y Sociedad, Tribuna para el Desarrollo. (26-11-2009).

- Cena solidaria “Cocina a la vista”, el 27 de noviembre en el Real Círculo de la Amistad, organizada por la Real Academia de Gastronomía y la Cofradía de la Buena Mesa y elaborada por los restaurantes cordobeses (9) de la Guía Repsol. (03-12-09).

- Reunión del Patronato de la Corporación Tecnológica de Andalucía, presidida por el Consejero de Innovación, Ciencia y Empresa, y posterior bufet-almuerzo presidido por el Excmo. Sr. Presidente de la Junta de Andalucía, el 30 de noviembre en el Hotel Alfonso XIII de Sevilla. (03-12-2009).

- Presentación del libro *El dedo incorrupto de Nerón*, de Miguel Ranchal, el 30 de noviembre en CAJASUR. (03-12-2009).

- Sesión de trabajo de los responsables de programación cultural en Córdoba, convocada por D. Rafael Blanco Perea, Primer Teniente de Alcalde y Delegado de Relaciones Institucionales y Cultura del Ayuntamiento de Córdoba, el 1 de diciembre en el Palacio de Orive. (03-12-2009).

- Conferencia sobre “Visión de Córdoba en la Literatura”, por D. Salvador Compán Vázquez, el 1 de diciembre en el Real Círculo de la Amistad. (03-12-2009).

- Almuerzo con el matador de toros “Pepín Liria”, el 2 de diciembre en el restaurante “El Churrasco”. (03-12-2009).

- Almuerzo-homenaje al Ilmo. Sr. Dr. D. José Manuel Cuenca Toribio, Académico Numerario, al jubilarse como catedrático y ser nombrado profesor emérito de la Universidad de Córdoba, el 3 de diciembre en el restaurante “Bodegas Campos”. (03-12-2009).

- Conferencia de D. Antonio Manuel Simoni Vicente sobre “Duncan Shaw, fundador del Real Círculo de la Amistad”, el 4 de diciembre en el Círculo de la Amistad. (10-12-2009).

- Conferencia de D. Francisco Alcalde Moya titulada “De los orígenes y las formas en la devoción a la Inmaculada”, el 4 de diciembre en las Reales Escuelas Pías de la Inmaculada Concepción. (10-12-2009).

- Presentación del libro *El Donadío, el Señorío y el Marquesado de Benamejé*, de Manuel García Hurtado, el 6 de diciembre en Benamejé. Intervino en la presentación el Sr. Criado Costa. (10-12-2009).

- Concierto ofrecido por la BRIMZ “Guzmán el Bueno” X a la ciudad de Córdoba, el 7 de diciembre en el Rectorado de la Universidad. (10-12-2009).

- Misa en la S.I. Catedral, Parada militar en la Base de Cerro Muriano y copa de vino español con motivo de la festividad de la Inmaculada Concepción, Patrona de la Infantería y de la Brigada “Guzmán el Bueno” X, el 8 de diciembre. (10-12-2009).

- Reunión de la Comisión de Coronación de la imagen de la Virgen de Linares, el 10 de diciembre en la sede de la Agrupación de Cofradías y Hermandades de Córdoba. (17-12-2009).

- Inauguración de la exposición fotográfica “De la Tierra al Universo. La belleza de la evolución del Cosmos”, el 11 de diciembre en la Diputación Provincial. (17-12-2009).

- Actos del fin del curso de otoño del Programa de Estudios Hispánicos en la Universidad de Córdoba (PRESHCO), el 11 de diciembre en el Real Círculo de la Amistad. (17-12-2009).

- Presentación de la novela *La nebulosa de las almas perdidas*, el 16 de diciembre en el Real Círculo de la Amistad. (17-12-2009).

- Fiesta Colegial del Ilustre Colegio de Abogados de Lucena, en la que intervinieron los Académicos Ilmos. Sres. D. José Peña González y D. Francisco de Paula Sánchez Zamorano, el 19 de diciembre. (07-01-2010).
- Concierto de Navidad por el Grupo Otaravi y el Coro “Martín Codax” de la Casa de Galicia, el 21 de diciembre en la Fundación Miguel Castillejo. (07-01-2010).
- Inauguración de la exposición de pintura de Carlos González Espaliú, el 22 de diciembre en la Galería Luz y Color “Lucol”. (07-01-2010).
- Gala Flamenca de Navidad organizada por la Universidad de Córdoba, el 22 de diciembre en el Gran Teatro. (07-01-2010).
- Presentación del volumen 16 de *Crónica de Córdoba y sus pueblos*, de la Asociación Provincial Cordobesa de Cronistas Oficiales, el 22 de enero en la Diputación Provincial. (28-01-2010).
- Inauguración de la Exposición Colectiva de Pintores Cordobeses en la Galería Luz y Color “Lucol”, el 25 de enero. (28-01-2010).
- Actos conmemorativos de la festividad de Santo Tomás de Aquino el 27 de enero en la Universidad de Córdoba. (28-01-2010).
- Acto de acceso a la Cátedra de Literatura Española de la Universidad de Córdoba de la Ilma. Sra. Dra. D^a. María José Porro Herrera, Académica de Número y Secretaria de la Academia, el 28 de enero en la Facultad de Filosofía y Letras. (28-01-2010).
- Presentación del libro *El jubulado dinosaurio y otros relatos*, de Joaquín de Miguel Rivas, por la Ilma. Sra. Dra. D^a. María José Porro Herrera, el 29 de enero en el Real Círculo de la Amistad. (04-02-2010).
- Acto de nombramiento de “Señora de las Tabernas 2010”, organizado por el Aula del Vino el 8 de febrero. (11-02-2010).
- Gala Flamenca de entrega de los Premios 2009 de la Crítica Nacional Flamenco Hoy, el 23 de febrero en el Gran Teatro. (25-02-2010).
- Acto de homenaje a Ramón Medina Hidalgo, el 24 de febrero en el Conservatorio Superior de Música “Rafael Orozco”. (25-02-2010).
- Encuentro empresarial sobre la Capitalidad Cultural de Córdoba en el 2016 y posterior copa de vino, el 24 de febrero en la Fundación Bodegas Campos. (25-02-2010).
- Presentación del libro *Hornachuelos en la Baja Edad Media. Siglos XIII al XV*, de José Manuel Escobar Camacho, el 24 de febrero en la Fundación Bodegas Campos. (25-02-2010).
- Acto institucional organizado por la Delegación del Gobierno en Córdoba, el 26 de febrero, con motivo del Día de Andalucía. (04-03-2010).
- Acto de entrega de las Medallas de Andalucía, el 28 de febrero en el Teatro de la Maestranza, en Sevilla. (04-03-2010).
- Recepción del Excmo. Sr. Presidente de la Junta de Andalucía con motivo de la entrega de las Medallas de Andalucía, el 28 de febrero en el Real Alcázar de Sevilla. (04-03-2010).
- Acto de clausura de las III Jornadas de Patrimonio Histórico de Los Pedroches, que presidió el Sr. Criado Costa, el 5 de marzo en Pozoblanco. (11-03-2010).
- Conferencia del Dr. D. Juan José Primo Jurado sobre los Jardines del Palacio de Moratalla, el 9 de marzo en la Fundación Bodegas Campos. (04-03-2010).
- Presentación pública de la Fundación de la Caja Rural de Córdoba, el 10 de marzo en el Real Círculo de la Amistad. (04-03-2010).

- Acto de toma del mando del Excmo. Sr. D. Teodoro Baños Alonso como General Jefe de la Brigada de Infantería Mecanizada “Guzmán el Bueno” X (Cerro Muriano), el 12 de marzo. (18-03-2010).
- Homenaje del Ayuntamiento de Villa del Río (Córdoba) el 12 de marzo a D. Ginés Liébana Velasco (Correspondiente). (18-03-2010).
- Acto de Exaltación de la Saeta por el Ilmo. Sr. Dr. D. Ángel Fernández Dueñas (Numerario), el 14 de marzo en la iglesia parroquial de Ntra. Sra. de Gracia, organizado por la Federación de Peñas Cordobesas. (18-03-2010).
- Concierto extraordinario de Cuaresma, el 14 de marzo en el Gran Teatro, organizado por la Agrupación de Hermandades y Cofradías de Córdoba. (18-03-2010).
- XIX Baratillo de ADEVIDA, el 18 de marzo en la Plaza de Toros. (18-03-2010).
- Presentación del libro *Manual de Ortografía y Redacción*, de José Carlos Aranda Aguilar, por el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa, en el Instituto de Enseñanza Secundaria “El Tablero”, el 12 de marzo. (18-03-2010).
- Concierto del Cuarteto de Cuerda Sunrise Quartett y el pianista Malte Mekiffer, el 19 de marzo en la Fundación Antonio Gala. (25-03-2010).
- Pregón de la Semana Santa de Córdoba el 20 de marzo en el Gran Teatro y posterior cena en el Real Círculo de la Amistad. (25-03-2010).
- Acto de toma de posesión del Excmo. y Rvdmo. Sr. D. Demetrio Fernández González como Obispo de la Diócesis, el 20 de marzo. (25-03-2010).
- Procesión del Santo Entierro, el Viernes Santo (2 de abril), ocupando el Sr. Director un lugar en la presidencia oficial. (08-04-2010).
- Conferencia de D. Arturo Ramírez Laguna, Correspondiente, el 6 de abril, en la sede de la Fundación Bodegas Campos, de Córdoba. (08-04-2010).
- Homenaje del Ateneo de Córdoba al Grupo Literario “Wallada” del Real Círculo de la Amistad, en el que intervino el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa, Director de la Real Academia y Asesor del Grupo “Wallada”, el 8 de abril. (08-04-2010).
- Actos de hermanamiento entre Santiago de Compostela y Córdoba, el 12 de abril en el Alcázar de los Reyes Cristianos. (15-04-2010).
- Actos del VII Trofeo Ciudad de Córdoba de Campo a Través, celebrados el 10 de abril en la Base de Cerro Muriano, con participación de la Universidad de Córdoba, la Real Academia y otras varias instituciones. (15-04-2010).
- Conferencia del Dr. D. Juan Bautista Carpio Dueñas, Director del Museo PRASA-Torrecaño, sobre “Córdoba de Fernando III a El Gran Capitán”, el 14 de abril en la sede de la Fundación Bodegas Campos. (15-04-2010).
- Presentación del libro *Heredad*, de Juana Castro Muñoz, Correspondiente, el 19 de abril en la Feria del Libro. (22-04-2010).
- Conferencia del Dr. D. Enrique Aguilar Gavilán, Correspondiente, sobre “La Córdoba que vio nacer al Círculo de la Amistad”, el 19 de abril en el Real Círculo de la Amistad. (22-04-2010).
- Acto de nombramiento del Ilmo. Sr. D. Francisco Pulido Muñoz, Presidente de la Diputación Provincial, como Socio de Honor del Aula del Vino de Córdoba, el 21 de abril. (22-04-2010).
- Homenaje del Centro Andaluz de las Letras (Junta de Andalucía) al autor del año, Luis Rosales, con motivo del Día Internacional del Libro, 23 de abril. El Sr. Criado Costa inició la lectura de poemas en la carpa institucional de la Feria del Libro. (29-04-2010).

- Batalla de Flores, el 25 de abril en el Paseo de la Victoria, acto con el que se abren las fiestas cordobesas del mes de mayo. (29-04-2010).
- Cóctel de bienvenida de la XXI Conferencia de la Academia de la Latinidad, el 25 de abril en el Real Círculo de la Amistad, de Córdoba. (29-04-2010).
- Sesiones de trabajo de la XXI Conferencia de la Academia de la Latinidad, convocada por la Fundación Internacional y para Iberoamérica de Administración y Políticas Públicas (FIIAPP), la Universidad de Córdoba y la Academia de la Latinidad, del 26 al 28 de abril en el Rectorado de la Universidad de Córdoba. (29-04-2010).
- Acto conmemorativo de la festividad de San Isidoro, en la Facultad de Filosofía y Letras de la UCO el 27 de abril. (29-04-2010).
- Presentación del libro *Moriscos y cristianos en Córdoba. El drama de la expulsión*, de Juan Aranda Doncel, el 28 de abril en la Diputación Provincial de Córdoba. (29-04-2010).
- Acto de imposición de la Cruz Distinguida de San Raimundo de Peñafort al Ilmo. Sr. D. Francisco de Paula Sánchez Zamorano, Magistrado Presidente de la Sección Tercera de la Audiencia Provincial de Córdoba y Académico Correspondiente y posterior almuerzo-homenaje, el 30 de abril. (06-05-2010).
- Acto de hermanamiento entre las ciudades de Córdoba (España) y Núremberg (Alemania), el 6 de mayo en el Alcázar de los Reyes Cristianos y posterior acto de rotulación de la Glorieta de la Ciudad de Núremberg. (06-05-2010).
- Acto de Jura/Promesa ante la Bandera de España para personal civil, el 9 de mayo en la Base Militar de Cerro Muriano. (13-05-2010).
- Acto de homenaje de la Peña Cordobesista del Real Círculo de la Amistad al ex-futbolista internacional D. Miguel Reina, el 11 de mayo en la sede del Círculo, con intervención, cerrando el acto, del Sr. Director de la Real Academia. (13-05-2010).
- Conferencia de D^a. Ana Avelina Verdú Peral, Directora del Archivo Municipal de Córdoba, titulada “Imágenes de la Feria de Nuestra Señora de la Salud de Córdoba”, el 18 de mayo en la Fundación Bodegas Campos. (20-05-2010).
- XXI Pregón Taurino de la Feria de Córdoba, por D. Gaetano Fortini, de Milán, el 20 de mayo en el Real Círculo de la Amistad. (03-06-2010).
- Recepción en la Caseta Municipal de Feria el 21 de mayo. (03-06-2010).
- Recepción y encuentro festivo organizados por F y J Martín Abogados, el 24 de mayo en el restaurante Bodegas Campos, de Córdoba. (03-06-2010).
- Corrida de toros en el callejón de la Plaza de Toros de Córdoba, junto a varias autoridades, por invitación de la Comisaría Provincial de la Policía Nacional, el 26 de mayo. (03-06-2010).
- Corrida de toros el 28 de mayo en la Plaza de Toros de Córdoba, con el Excmo. Sr. Rector Magnífico de la Universidad de Córdoba, por invitación del torero Excmo. Sr. D. Enrique Ponce Martínez. (03-06-2010).
- Recepción organizada por el Excmo. Sr. Embajador de Francia en España, D. Bruno Delaye, el 2 de junio en Madrid. (03-06-2010).
- Acto de “Izado de Bandera” y exposición de vehículos y materiales con motivo de la celebración del XXV Aniversario de la Brigada de Infantería Mecanizada “Guzmán el Bueno” X, el 5 de junio en la explanada de la Diputación Provincial de Córdoba. (17-06-2010).
- Misa en la S.I. Catedral y procesión del Corpus Christi por las calles de Córdoba, el 6 de junio. (17-06-2010).

- Clausura del curso 2009-2010 de la Cátedra PRASA de Empresa Familiar, de la Universidad de Córdoba, el 7 de junio en el Palacio de Congresos y Exposiciones. (17-06-2010).
- Conferencia y desayuno-coloquio con D. Javier Rodríguez Zapatero, Country Manager de España, Portugal y Turquía en “Google”, el 8 de junio en el Hotel AC Córdoba Palacio. (17-06-2010).
- Acto de rotulación de una calle de la barriada de San Rafael de la Albaida, en Córdoba, con el nombre del poeta Mario López, que fue Académico Numerario de ésta. (17-06-2010).
- Reunión de la Junta de Gobierno de la C.E.C.E.L. del C.S.I.C., de la que el Sr. Criado Costa es Vicepresidente, el 16 de junio en Madrid. (17-06-2010).
- Acto de clausura del curso 2009-2010 de la Cátedra Intergeneracional de la Universidad de Córdoba, el 16 de junio en el Rectorado de la Universidad. (17-06-2010).
- Presentación de la Cátedra de Gastronomía Andaluza, de la Fundación Bodegas Campos y de la Universidad de Córdoba, el 21 de junio en el Rectorado de la Universidad de Sevilla. (Junio 2010).
- Acto de toma de posesión del cargo de Rector Magnífico de la Universidad de Córdoba por el Excmo. Sr. D. José Manuel Roldán Nogueras, el 22 de junio en Sevilla. (Junio 2010).
- Reunión del Patronato de la Corporación Tecnológica de Andalucía, el 23 de junio en Sevilla. (Junio 2010).
- Acto de presentación de libros editados por la Fundación PRASA, el 23 de junio en el Real Círculo de la Amistad. Intervino y presidió el acto el Dr. Criado Costa (Director). (Junio 2010).
- Acto de toma de posesión de los miembros del Consejo de Dirección de la Universidad de Córdoba, el 23 de junio en el salón de actos del Campus de Rabanales. (Junio 2010).
- Acto de inauguración de la Comisaría Provincial del Cuerpo Nacional de Policía, en Córdoba el 28 de junio. (Junio 2010).
- Acto de entrega de la 3ª Edición de los Premios de Investigación, Innovación, Desarrollo y Empresa, por parte de la Academia Andaluza de Ciencias Sociales y del Medio Ambiente, la Confederación de Empresarios de Andalucía y el Consejo Andaluz de Cámaras de Comercio, Industria y Navegación, el 29 de junio en Córdoba, en la sede de la Fundación Sánchez-Ramade. (Junio 2010).
- Acto de inauguración del restaurado “Molino del Rey” como equipamiento cultural, presidido por la Excmo. Sra. D^a. Rosa Aguilar Rivero (Consejera de Obras Públicas, Transporte y Vivienda de la Junta de Andalucía) y el Excmo. Sr. D. Juan Jiménez Martínez (Rector Magnífico de la Universidad “Pablo de Olavide” de Sevilla), el 2 de julio en San Sebastián de los Ballesteros (Córdoba). (Julio 2010).
- Reunión de la Comisión de Cultura de la Confederación de Empresarios de Córdoba, el 5 de julio en la sede de la misma, en la que se presentó el “Plan de Equipamientos e Infraestructuras Culturales de Córdoba”. (Julio 2010).
- Concierto de inauguración del XXX Festival de la Guitarra de Córdoba, el 6 de julio en la Mezquita-Catedral. El Correspondiente D. Francisco Peña Pérez (“Paco Peña”) interpretó su “Misa flamenca”. (Julio 2010).
- Conferencia de D. Juan-Miguel Villar Mir sobre “Actitud ante la crisis”,

organizada por el Diario *ABC* y la Fundación Sánchez-Ramade, el 8 de julio en el Hotel AC Córdoba Palacio. (Julio 2010).

- Presentación del dossier de candidatura de Córdoba a Capital Europea de la Cultura, el 8 de julio en el Alcázar de los Reyes Cristianos. (Julio 2010).

ANEXO XXII

AUTORIDADES Y PERSONALIDADES QUE VISITARON LA ACADEMIA Y/O ASISTIERON A ACTOS ACADÉMICOS

- Ilmo. Sr. D. Rafael Blanco Perea, Primer Teniente de Alcalde y Delegado de Relaciones Institucionales y de Cultura del Excmo. Ayuntamiento de Córdoba. (En varias ocasiones).

- Ilmo. Sr. D. Eduardo Baena Ruiz, Presidente de la Audiencia Provincial de Córdoba. (En varias ocasiones).

- Ilma. Sra. D^a. Isabel Cabeza Regaño, Alcaldesa de Fuente Obejuna (Córdoba). (15-10-2009).

- Ilmo. Sr. D. Francisco Aguilar Rivera, Subdelegado de Defensa en Córdoba. (En varias ocasiones).

- Ilmo. Sr. D. Ignacio Criado García-Legaz, Teniente Coronel Jefe de la Comandancia de la Guardia Civil en Córdoba. (En varias ocasiones).

- Ilma. Sra. D^a. Alba Doblas Miranda, Concejala de Salud Pública del Excmo. Ayuntamiento de Córdoba. (En varias ocasiones).

- Ilma. Sra. D^a. Carmen Sousa Cabrera, Concejala del Excmo. Ayuntamiento de Córdoba. (En varias ocasiones).

- Ilmo. Sr. D. Francisco de Paula Sánchez Zamorano, Magistrado Presidente de la Sección Tercera de la Audiencia Provincial de Córdoba. (En varias ocasiones).

- D. Carlos Sena Uribe, Jefe de Prensa e Inspector de la Comisaría Provincial del Cuerpo Nacional de Policía. (En varias ocasiones).

- Excmo. Sr. D. Antonio León Villaverde, General Comandante Militar de Cádiz y Gobernador Militar del Campo de Gibraltar. (En varias ocasiones).

- Excmo. Sr. D. Miguel Sánchez Pérez, General de Brigada de la Guardia Civil, en la reserva. (En varias ocasiones).

- Excmo. Sr. D. Ramón Serrano Rioja, General de Brigada y ex-Gobernador Militar de Córdoba. (En varias ocasiones).

- Excmo. Sr. Dr. D. Pedro García Barreno, Académico Numerario de la Española y de la Nacional de Ciencias y ex-Secretario General del Instituto de España. (15-10-2009).

- D. Domingo Suárez Suárez, Secretario de la Comisaría Provincial del Cuerpo Nacional de Policía. (En varias ocasiones).

- Excmo. Sr. Dr. D. Ramón Corzo Sánchez, Tesorero del Instituto de Academias de Andalucía y Vocal de la Junta de Gobierno de la Confederación Española de Centros de Estudios Locales del C.S.I.C. (22-10-2009 y 17-04-2010).

- Excmo. Sr. D. José Manuel Roldán Noguera, Rector Magnífico de la Universidad de Córdoba. (En varias ocasiones).

- Excmo. Sr. D. Enrique Ponce Martínez, Matador de Toros y Medalla de Oro a las Bellas Artes. (29-10-2009).

- D. Manuel Enríquez García, Presidente de la Caja Rural de Córdoba. (29-10-2009).
- Ilmo. Sr. D. Alfonso Igualada Pedraza, Teniente de Alcalde de Presidencia del Excmo. Ayuntamiento de Córdoba. (29-10-2009).
- Ilmo. Sr. D. José Antonio Martín-Caro Sánchez, Fiscal Jefe de Córdoba. (En varias ocasiones).
- Ilma. Sra. D^a. Mercedes Mayo González, Delegada Provincial de la Consejería de Justicia y Administraciones Públicas. (29-10-2009).
- Excmo. Sr. D. Pedro Gómez Caballero, Vicerrector de la Universidad de Córdoba. (29-10-2009).
- Ilmo. Sr. D. José Antonio de la Rosa Moreno, Comisario Jefe de la Comisaría Provincial del Cuerpo Nacional de Policía . (29-10-2009).
- Ilmo. Sr. D. Pío José Aguirre Zamorano, Miembro del Consejo General del Poder Judicial. (29-10-2009).
- Excmo. Sr. D. Juan Ramón Berdugo Gómez de la Torre, Magistrado del Tribunal Supremo de Justicia. (En varias ocasiones).
- Ilmo. Sr. D. Juan González Palma, Decano del Ilustre Colegio de Abogados de Lucena. (En varias ocasiones).
- Ilmo. Sr. D. José Gosálvez Roldán, Registrador de la Propiedad . (29-10-2009).
- Ilmo. Sr. D. Antonio Palacios Luque, Notario. (En varias ocasiones).
- Ilma. Sra. D^a. Ana Tamayo Ureña, Concejala del Excmo. Ayuntamiento de Córdoba. (En varias ocasiones).
- Ilma. Sra. D^a. Luisa María Arcas González, Concejala del Excmo. Ayuntamiento de Córdoba . (En varias ocasiones).
- Ilmo. Sr. D. Julio Anguita González, ex Alcalde de Córdoba y ex-Coordinador General de Izquierda Unida. (26-11-2009).
- Excma. Sra. D^a. Rosa Aguilar Rivero, Consejera de Obras Públicas y Transportes de la Junta de Andalucía. (03-12-2009).
- Ilmo. Sr. D. Francisco Tejada Gallegos, Teniente de Alcalde del Excmo. Ayuntamiento de Córdoba y Presidente de la Gerencia Municipal de Urbanismo. (03-12-2009).
- Ilma. Sra. D^a. Mar Giménez Guerrero, Delegada Provincial de Obras Públicas y Transportes. (03-12-2009).
- Excmo. Sr. D. Manuel Torralbo Rodríguez, Vicerrector de Coordinación de la Universidad de Córdoba. (En varias ocasiones).
- D. Santiago Dueñas Valero, Jefe de la Unidad de Policía Autonómica en Córdoba. (En varias ocasiones).
- Ilmo. Sr. D. Antonio Alarcón Constant , ex-Alcalde de Córdoba. (03-12-2009).
- D. Luis Carreto Clavo, Presidente de la Confederación de Empresarios de Córdoba (C.E.C.O.). (03-12-2009).
- D. Tomás González de Canales, Presidente de la Sociedad Propietaria de la Plaza de Toros de Córdoba e Ingeniero Industrial. (03-12-2009).
- D. Daniel García-Ibarrola Díaz, Director Comercial de El Corte Inglés. (03-12-2009).
- Excmo. Sr. Dr. D. Alfredo Asensi Marfil, Presidente de la Academia Malagueña de Ciencias y Vicepresidente 2º del Instituto de Academias de Andalucía. (17-12-2009 y 17-04-2010).

- Excmo. Sr. Dr. D. Benito Valdés Castrillón, Presidente de la Real Academia Sevillana de Ciencias y Vicepresidente 1º del Instituto de Academias de Andalucía. (17-12-2009 y 17-04-2010).

- Excmo. Sr. Dr. D. Gonzalo Piédrola de Angulo, Presidente del Instituto de Academias de Andalucía y Numerario de la Real Academia Nacional de Medicina. (14-01-2010 y 17-04-2010).

- Excma. Sra. Dra. D^a. María del Carmen Maroto Vela, Presidenta de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Andalucía Oriental (Granada) y Numeraria de la Real Academia Nacional de Medicina. (14-01 y 17-04-2010).

- Excmo. Sr. D. José M^a. Rosales de Angulo, Vocal Asesor Jurídico del Instituto de Academias de Andalucía, Tesorero de la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación de Granada y Decano del Ilustre Colegio de Abogados de Granada. (21-01-2010).

- Ilmo. Sr. D. José Rebollo Puig, Decano del Ilustre Colegio de Abogados de Córdoba. (21-01-2010).

- Excmo. Sr. Dr. D. Antonio Pascual Acosta, Presidente de la Academia Andaluza de Ciencias Sociales y del Medio Ambiente, ex-Consejero de Educación y Ciencia y de Industria de la Junta de Andalucía y Catedrático de la Universidad de Sevilla. (En varias ocasiones).

- Excmo. Sr. Dr. D. Amador Jover Moyano, ex-Rector de la Universidad de Córdoba. (En varias ocasiones).

- Ilmo. Sr. Dr. D. Francisco Gracia Navarro, ex-Director General de Universidades de la Junta de Andalucía. (25-02-2010).

- Ilmo. Sr. D. Manuel Alcántara Porras, periodista y poeta. (25-02-2010).

- Excmo. Sr. D. Teodoro Baños Alonso, General Jefe de la Brigada de Infantería Mecanizada “Guzmán el Bueno” X y Comandante Militar de Córdoba y Jaén. (25-02-2010).

- Ilmo. Sr. D. Pedro Aparicio, ex-Alcalde de Málaga. (25-02-2010).

- Excmo. Sr. D. Guillermo Jesús Jiménez Sánchez, ex-Rector de la Universidad de Sevilla y Vicepresidente del Tribunal Constitucional. (17-04-2010).

- Ilmo. Sr. D. José Joaquín Cuadra Carrasco, Teniente de Alcalde de Seguridad y Tráfico del Excmo. Ayuntamiento de Córdoba. (17-04-2010).

- Ilmo. Sr. D. Miguel Ángel Torrico Pozuelo, Concejal del Excmo. Ayuntamiento de Córdoba. (17-04-2010).

- Excmo. Sr. D. Enrique Caro, Vicerrector de la Universidad de Málaga. (17-04-2010).

- Ilmo. Sr. D. Librado Carrasco Otero, Decano de la Facultad de Veterinaria de la Universidad de Córdoba. (17-04-2010).

- Ilmo. Sr. D. Manuel Blázquez Ruiz, Decano de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Córdoba. (En varias ocasiones).

- D. Enrique Garrido Poole, representante del Real Círculo de la Amistad de Córdoba. (En varias ocasiones).

- Ilma. Sra. D^a. Mercedes Valverde Candil, Directora de los Museos Municipales de Córdoba. (En varias ocasiones).

- Excmo. Sr. D. Javier de Navascués y de Palacio, Presidente de la Real Academia Provincial de Bellas Artes de Cádiz. (17-04-2010).

- Excma. Sra. D^a. María del Carmen Cózar Navarro, Directora de la Real Academia Hispano Americana de Ciencias, Letras y Artes de Cádiz. (17-04-2010).

- Excmo. Sr. D. José Vilches Troya, Presidente de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Cádiz. (17-04-2010).
- Excmo. Sr. D. Joaquín Ortiz Tardío, Presidente de la Academia Jerezana de San Dionisio, de Ciencias, Artes y Letras de Jerez de la Frontera (Cádiz). (17-04-2010).
- Excmo. Sr. D. José Carlos Fernández Moreno, Presidente de la Real Academia de San Romualdo de Ciencias, Letras y Artes de San Fernando (Cádiz). (17-04-2010).
- Excmo. Sr. D. José García Román, Director de la Real Academia de Bellas Artes de Nuestra Señora de las Angustias, de Granada. (17-04-2010).
- Excmo. Sr. D. Gerardo Pardo Sánchez, Presidente de la Academia de Ciencias Matemáticas, Físico-Químicas y Naturales de Granada. (17-04-2010).
- Excmo. Sr. D. Antonio Garrido Marín, Presidente de la Real Academia de Ciencias Veterinarias de Andalucía Oriental, en Granada. (17-04-2010).
- Excmo. Sr. D. Julio Boza López, Presidente de Honor de la Real Academia de Ciencias Veterinarias de Andalucía Oriental, en Granada. (17-04-2010).
- Excmo. Sr. D. Alberto Ramos Cormenzana, Presidente de la Academia Iberoamericana de Farmacia. (17-04-2010).
- Ilmo. Sr. D. Juan Miguel González Gómez, Vicepresidente de la Real Academia de Bellas Artes de Santa Isabel de Hungría, de Sevilla, y Numerario de la Academia de Ciencias, Letras y Artes de Huelva. (17-04-2010).
- Excmo. Sr. D. Miguel Rodríguez-Piñero y Bravo-Ferrer, ex-Presidente del Tribunal Constitucional. (17-04-2010).
- Excma. Sra. D^a. Enriqueta Vila Vilar, Secretaria de la Real Academia Sevillana de Buenas Letras. (17-04-2010).
- Excmo. Sr. D. Pedro Luis Serrera Contreras, Presidente de la Real Academia Sevillana de Legislación y Jurisprudencia. (17-04-2010).
- Excma. Sra. D^a. Concepción Ortega Casado, Presidenta de la Real Academia de Ciencias, Bellas Artes y Buenas Letras “Luis Vélez de Guevara” de Écija (Sevilla). (17-04-2010).
- Ilmo. Sr. D. José Escalante Jiménez, Archivero de la Real Academia de Nobles Artes de Antequera (Málaga). (17-04-2010).
- Excmo. Sr. D. Manuel del Campo y del Campo, Presidente de la Real Academia de Bellas Artes de San Telmo, de Málaga. (17-04-2010).
- Prof. Dr. Dmitry Mirosimchenko, de la Universidad Agraria de Dniepropetrousk (Ucrania). (29-04-2010).
- Ilmo. Sr. D. Rafael Jaén Toscano, Concejal del Excmo. Ayuntamiento de Córdoba. (16-05-2010).
- Ilmo. Sr. D. José M^a. Bellido Roche, Concejal del Excmo. Ayuntamiento de Córdoba. (16-05-2010).
- Ilmo. Sr. D. José Antonio García Recio, Alcalde de Castro del Río (Córdoba). (17-06-2010).
- Ilmo. Sr. D. Eulalio Fernández Sánchez, Decano de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Córdoba. (17-06-2010).

ANEXO XXIII

AGRADECIMIENTOS

- A la Universidad de Córdoba, su constante colaboración con esta Real Academia. (05-11-2009).
- Al Ilmo. Sr. D. Santiago Gómez Sierra (Presidente de CAJASUR), a D. Pablo C. Salas González, a D. José Manuel García Escudero y a D. Antonio Jiménez Navas, su magnífica disposición en relación con la posible solicitud de un préstamo para la Real Academia. (25-02-2010).
- A D. Javier Martín Fernández, su constante trabajo desinteresado y sus gestiones a favor de la Real Academia. (25-02-2010).
- Al Excmo. Ayuntamiento de Córdoba, su colaboración en los actos del Día del Instituto de Academias de Andalucía 2010 organizados por esta Real Academia. (22-04-2010).
- Al Instituto de Academias de Andalucía, la celebración en Córdoba del Día del Instituto 2010, el 17 de abril, con motivo del Bicentenario de esta Real Academia. (22-04-2010).

ANEXO XXIV

PRINCIPALES FELICITACIONES DE LA ACADEMIA

- A la Ilma. Sra. D^a. María Victoria Román González por haber sido nombrada Directora General de Universidades de la Junta de Andalucía. (22-10-2009).
- A D^a. María del Mar Arteaga Fernández por haber sido nombrada Directora Territorial de Radio-Televisión de Andalucía en Córdoba. (22-10-2009).
- A los Excmos. Sres. D. Gonzalo Piédrola de Angulo, D. Benito Valdés Castrillón y D. José M^a. Rosales de Angulo por su elección como Presidente, Vicepresidente 1^o y Vocal Asesor Jurídico, respectivamente, del Instituto de Academias de Andalucía. (26-11-2009).
- A la Real Academia Hispano Americana de Ciencias, Letras y Artes de Cádiz, en el centenario de su creación y desear a la Corporación una larga y fecunda vida. (14-01-2010).